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С
овременные ма-
лошумные лифты 
модели «Стриж», 
оборудованные 

мониторами с возможно-
стью видеосвязи с диспет-
чером, начали устанавли-
вать в жилых домах райо-
на Марьино.

— В рамках реализа-
ции программы «Умный 
квартал» в трёх подъез-
дах дома 13 на улице Но-
вомарьинской уже замене-
но три лифта — по одно-
му в каждом подъезде. Как 
сообщили в пресс-службе 
Комплекса городского хо-
зяйства города Москвы, 
всего в доме появится 
шесть «Стрижей», разра-
ботанных и изготовлен-
ных АО «Мослифт». В ка-
бинах новых лифтов име-
ются видеокамера и мони-
тор с диагональю восемь 
дюймов, где отображают-
ся параметры работы: на-
правление движения, гру-
зоподъёмность, прохож-
дение этажей.

— Отличительная осо-
бенность модели «Стриж» 
— наличие видеосвя-
зи между пассажиром и 
Объединённой диспет-
черской службой (ОДС), 
— пояснили в Комплек-
се городского хозяйства. 
— Если лифт по какой-
то причине остановит-
ся, то при нажатии пас-
сажиром кнопки «Связь 
с диспетчером» появится 
видеосвязь. Возможность 
не только слышать дис-

петчера, но и видеть его 
на экране поможет пас-
сажиру чувствовать себя 
комфортно. Это особенно 
важно для людей с огра-
ниченными возможно-
стями.

Наталья ГОНЧАРОВА

Лифты с видеосвязью 
установили в Марьине

«Стрижей» 
почти 
не слышно

Многофункциона ль-
ный спортивный ком-
плекс общей площадью 
30 тысяч кв. метров пла-
нируется создать в составе 
ТПУ «Некрасовка».

— Спортивный ком-
плекс с крытым катком, 
бассейном, экстрим-пар-
ком и площадкой для вор-
каута построят на терри-
тории ТПУ «Некрасовка», 
— сообщил руководитель 
Департамента строитель-
ства г. Москвы Андрей 

Бочкарёв. — В настоя-
щее время ведётся согла-
сование технологическо-
го задания объекта. От-
крыть его планируется в 
2020 году. 

Спорткомплекс раз-
местится на земельном 
участке площадью 3,8 
гектара и будет построен 
за счёт средств городского 
бюджета в рамках Адрес-
ной инвестиционной про-
граммы Москвы. 

Наталья ГОНЧАРОВА

В ТПУ «Некрасовка» 
откроют каток, бассейн 
и площадку для воркаута

 Выхино-Жулебино
ГБОУ «Школа №1359», 

Хвалынский бул., 4, корп. 4. 
Тема: «О благоустройстве 
дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

 Капотня
Управа района Капот-

ня (конференц-зал), Капот-
ня, 2-й квартал, 7. Тема: «О 
подготовке к празднованию 
Дня города на территории 
района».

 Кузьминки
ГБОУ «Школа №825», ул. 

Окская, 16, корп. 3. Тема: «О 
работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разуком-
плектованного автотранспор-
та в районе».

 Лефортово
ГБУ г. Москвы по ра-

боте с населением по ме-
сту жительства «Лефорто-
во», Энергетическая ул., 5. 
Тема: «О готовности досуго-
вых и спортивных учрежде-
ний района к новому учеб-
ному году».

 Люблино
ГБОУ «Школа №338», ул. 

Мариупольская, 3. Тема: «О 
досуговой, социально-вос-
питательной, физкультур-
но-оздоровительной рабо-
те с населением в летний 
период».

 Марьино 
ГБУ ТЦСО «Марьино», ул. 

Люблинская, 159. Тема: «О 
работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разуком-
плектованного автотранспор-
та в районе».

 Некрасовка
ГБОУ «Школа №1595», ул. 

2-я Вольская, 7, корп. 2. Тема: 
«О подготовке к празднова-
нию Дня города на террито-
рии района Некрасовка».

 Нижегородский
ГБОУ «Школа №439 «Ин-

теллект», Басовская ул., 
7. Тема: «Об организации 
спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства 
с различными категори-
ями населения в зимний 
период».

 Печатники
Управа района Печатники, 

Шоссейная ул., 86. Тема: «О 
социально направленной де-
ятельности и предоставлении 
льгот социально незащищён-
ным группам граждан».

 Рязанский
Управа района Рязан-

ский (зал заседаний упра-
вы, комн. 206), 1-я Новокузь-
минская ул., 10. Тема: «О 
реализации мероприятий, 
направленных на ресурсо-
сбережение в многоквар-
тирных домах». 

 Текстильщики
Библиотека №127 ЦБС 

ЮВАО, ул. Чистова, 15/15. 
Тема: «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физ-
культурно-оздоровительной 
работе с населением в лет-
ний период».

 Южнопортовый
Управа Южнопортово-

го района (актовый зал), ул. 
Трофимова, 27, корп. 1. Тема: 
«О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

официально
Встречи глав 
управ районов 
ЮВАО пройдут 
1 августа в 19.00

Столица России за-
няла 1-е место в рей-
тинге ООН по развито-
сти системы оказания 
электронных услуг на-
селению. Об этом сооб-
щил премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев, 
поздравляя городские 
власти с этой высокой 
оценкой. 

— Хочу поздравить 
вас и вашу команду с 
тем, что Москва полу-
чила 1-е место в рей-
тинге ООН по индексу 
оказания электронных 
услуг населению горо-

да, — сказал он мэру.
Как отметил столич-

ный градоначальник, 
Москва обошла в рей-
тинге 40 мировых сто-
лиц. Сергей Собянин 
напомнил, что только в 
проект обсуждения го-
родских проблем «Ак-
тивный гражданин» се-
годня вовлечены более 
2 млн горожан, а интер-
нет-портал «Наш город» 
реально помогает мэрии 
контролировать каче-
ство любых городских 
услуг. 

Антон БАКЕН

Москва стала 
мировым лидером 
по электронным услугам 

Диспетчер видит, что происходит 
в кабине остановившегося лифта

Вид ТПУ в Некрасовке

Движение транспорта на 
Красноказарменном проезде 
ограничено по 15 августа из-
за работ на инженерных се-
тях, сообщили в информаци-
онном центре Транспортного 
комплекса Москвы.

«Затруднено движение на 
Красноказарменном проезде в 
районе дома 14, стр. 1а, по 15 ав-
густа», — говорится в сообще-
нии. Уточняется, что ограни-
чение введено на одной поло-
се и действует круглосуточно.
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На Красноказарменном проезде 
ограничили движение транспорта
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К
андидат на пост 
мэра Моск вы 
Сергей Собянин 
обсудил с  дове-

ренными лицами — из-
вестными москвичами  —
практику формирования 
предвыборной программы 
и рассказал о приоритетах 
предстоящей агитацион-
ной кампании.

Врачи, режиссёры, 
спортсмены...

В избирательном штабе 
кандидата собрались бо-
лее ста известных актёров, 
режиссёров, музыкантов, 
врачей, учёных, журнали-
стов, предпринимателей и 
спортсменов, которые уже 
дали согласие принимать 
участие в избиратель-
ной кампании Собянина. 
Среди присутствующих 
можно было видеть теле-
ведущего Николая Дроз-
дова, режиссёров Ники-
ту Михалкова и Каре-
на Шахназарова, врачей 
Лео нида Рошаля и Алек-

сандра Мясникова, актё-
ров Владимира Машкова 
и Гоши Куценко, знамени-
тых спортсменов Алексея 
Немова и Илью Авербуха.

Кандидат на пост мэра 
высказал им свою призна-
тельность за их согласие 
«разделить ответствен-
ность за то, что в городе 
произошло и происходит».

— Мы находимся в се-
редине пути, и если в ре-
зультате реализации но-
вых проектов жители ска-
жут, что город стал удоб-
нее, – это значит, что нам 
всё удалось, — отметил 
Собянин.

По его словам, поддерж-
ка москвичей для него 
имеет большое значение, 
поэтому программа, с ко-
торой он намерен идти к 
горожанам, будет постро-
ена на их наказах.

Один из тех, кто явля-
ется доверенным лицом 
кандидата, — режиссёр 
Карен Шахназаров. Он 
отметил, что должность 
мэра мегаполиса — это 

работа не для политика, а 
скорее для настоящего хо-
зяйственника.

— Я понимаю, что на 
этих выборах будут по-
литические состязания. 
Но я хотел бы напомнить, 
что политика политикой, 
а вода, безопасность, ка-
нализация — это для всех, 
независимо от политиче-
ских взглядов, — заявил 
создатель комедии «Мы 
из джаза».

В садик будут брать 
с 2,5 года

На прошедшей неде-
ле кандидат на пост мэра 
Сергей Собянин посетил 
Московский эндокрин-
ный завод и фабрику мо-
роженого. Разговаривая 
с коллективами крупных 
столичных промышлен-
ных предприятий, он рас-
сказал, что в Москве при-
нята долгосрочная про-
грамма поддержки заво-
дов и фабрик.  

В первую очередь льготы 

получают те предприятия, 
которые платят своим ра-
бочим хорошую заработ-
ную плату и вкладыва-
ют собственные средства 
в развитие производства.

— Чтобы предприятия 
закупали новое оборудо-
вание, они могут обра-
титься к городским вла-
стям за субсидиями, — 
добавил он.

Во время встречи на эн-
докринном заводе Сергея
Собянина спросили, мож-
но ли снизить возраст 
приёма детей в детские 
сады до 2,5 года. Он отве-
тил: «Уже принято реше-
ние, что с сентября воз-
раст приёма в садик со-
ставит 2,5 года». 

Собянин напомнил, что 
в 2010 году в Москве в дет-
ские сады ходили 280 ты-
сяч детей, но буквально за 
несколько лет выросло но-
вое поколение москвичей, 
и теперь детские сады сто-
лицы посещают уже 420 
тысяч юных горожан. 

Андрей ТОМЦЕВ

3новости

«Мы находимся 
в середине пути...»
Сергей Собянин встретился 
со своими доверенными лицами

Льготы получают 
те предприятия, которые 
платят своим рабочим 
хорошую заработную плату

Управляющая 
парком 
развлечений 
заплатит 
только штраф 

В Лефортовском районном 
суде завершились слушания 
по делу управляющей пар-
ка развлечений «Замания», 
расположенного на Рязан-
ском шоссе.

В конце прошлого года в 
этом парке двенадцатилетний 
мальчик, прыгая на аэрома-
те, перелетел пневмоподуш-
ку и упал на пол. Результатом 
такого пируэта стал закрытый 
перелом седьмого грудного по-
звонка, что квалифицируется 
как тяжкий вред здоровью. В 
ходе прокурорских проверок 
было установлено, что безо-
пасность аттракциона не обе-
спечивается. Во время предва-
рительного следствия управля-
ющая выплатила компенсацию 
на лечение и восстановление 
ребёнка. В связи с этими обсто-
ятельствами и позицией про-
куратуры суд постановил осво-
бодить 31-летнюю подсудимую 
от уголовной ответственности. 
Вместо этого она должна за-
платить судебный штраф — 
60 тыс. рублей.

Анна САХАРОВА
По информации 

Лефортовской межрайонной 
прокуратуры

суд да дело >>

В Московской город-
ской думе открылась 
выставка работ воспи-
танников центра худо-
жественного, эстетиче-
ского и правового вос-
питания «Перспектива» 
района Выхино-Жулеби-
но «Сквозь тернии к звёз-
дам».

На выставке были пред-
ставлены классические 
натюрморты, академи-
ческая графика и станко-
вая композиция. Участ-
ники выставки являются 
победителями и лауреа-
тами конкурсов Москвы, 
организаторами которых 
выступают Третьяков-

ская галерея и Академия 
им. Строганова.

— Все работы объеди-
няет одно: они сделаны не 
просто мастерски, но и с 

душой, — сказала на от-
крытии выставки Зоя Зо-
това, депутат Московской 
городской думы. 

Ирина ЛЬВОВА

В городской Думе открылась выставка 
художников из Выхина-Жулебина На эту должность на-

значен советник юсти-
ции Евгений Мостовой.

Новому прокурору 33 
года. Он окончил Фи-
нансовую академию при 
Правительстве Россий-
ской Федерации по спе-
циальности «юриспру-
денция». В 2008 году Ев-
гений стал помощником 
прокурора Адлерско-
го района Сочи. С 2012 
года Мостовой служит 
в Хорошёвской межрай-
онной прокуратуре по-
мощником прокурора. 
В 2013 году переведён в 
отдел по надзору за ис-
полнением законов о 
противодействии кор-

рупции в Прокуратуре 
Москвы. Там он прора-
ботал вплоть до назна-
чения на новую долж-
ность. 

Евгений женат. В на-
чале этого года у него 
родилась дочка. В сво-
бодное время он увлека-
ется горными лыжами.

Алёна КАЛАБУХОВА

Назначен новый кузьминский 
межрайонный прокурор

Сергей Собянин выступает 
на эндокринном заводе 

В экспозиции — работы 
самых разных жанров

Доверенные лица мэра — люди известные: актёр Гоша Куценко,  
трёхкратная олимпийская чемпионка синхронистка Мария Киселёва, 
телеведущий Николай Дроздов, актёр и шоумен Александр Олешко  

В сквере в Люблине жители встречались с депутатами 
В сквере у метро «Любли-

но» прошла встреча жите-
лей с депутатами трёх уров-
ней. Депутат Госдумы Пётр 
Толстой, депутат Мосгорду-
мы Инна Святенко и муни-
ципальные депутаты почти за 
два часа приняли более 80 об-
ращений. 

— Мы решили попробо-
вать все вместе взяться за 
решение проблем жителей. 
Вопросы, касающиеся жиз-
ни района, смогут решить 
муниципальные депутаты. 
В городских вопросах помо-
гут городские депутаты, а за 
проб лемы федерального за-

конодательства возьмутся де-
путаты Госдумы, — пояснил 
Пётр Толстой. — Вопросы 
задавали разные: от пенси-
онной реформы, строитель-
ства и благоустройства до 
торгового центра «Москва». 
То, что в наших силах, мы де-
лали и будем делать вместе с 
коллегами. Если формат при-
живётся, встречи проводить 
продолжим. 

Татьяна Стёпкина и Ва-
лентина Морозова про-
сили благоустроить дво-
ры возле их домов 23 и 31 
на улице Белореченской 
— озеленить и отремонти-

ровать детские площадки. 
Марина Золотова с улицы 

Перервы подняла проблему 
содержания домашних жи-
вотных.

— У соседей есть две ки-
тайские хохлатые собачки, 
которые, как только хозяе-
ва уходят, начинают прон-
зительно визжать. Надо обя-
зать подобных владельцев 
ответственно относиться к 
воспитанию своих питом-
цев,  — сказал она.

Толстой пообещал ре-
шить этот вопрос на зако-
нодательном уровне. 

 Наталия ГЕРАСИМОВА

Депутат Пётр Толстой  обещал оперативно 
разобраться  с проблемами
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район печатники

Сергей Собянин в 21-й раз 
посетил Печатники 

Юлия Маренкова, 
сотрудник культурно- 
спортивного центра 
«Печатники», 
улица Полбина:

— Много по-
лезного и ин-
тересного уз-
нала на встре-
че. Затронули 
очень важную 

тему дорог и метро: скоро от-
кроются новые станции, и я 
смогу добираться до работы 
гораздо быстрее. 

Светлана Виноградова, 
инженер по охране 
труда, улица Полбина:

— Встреча 
замечатель-
ная. Очень 
рада, что мэр 
нашёл время и 
приехал к нам. 

Обсудили все актуальные во-
просы по развитию района: и 
про свалку, и про парк, и про 
дороги. И я довольна тем, ка-
кие перспективы ждут наш 
район и город. 

Александра Матвеева, 
работник социальной 
сферы, улица Полбина:

— Мы с не-
т е р п е н и е м 
ждали этой 
встречи, и она 
прошла пло-
дотворно. Са-

мой кричащей темой долгое 
время была свалка — и очень 
хорошо, что теперь эта проб-
лема решена. 

Григорий Машковцев, 
член Молодёжной 
палаты района 
Печатники:

— Было 
много инте-
ресных вопро-
сов. Для меня 
особенно ак-
туальна была 

тема развития парка «Печат-
ники»: я сам занимаюсь спор-
том, часто там гуляю и рад, что 
парк продолжат развивать. 

Обсудили 
все важные 
проблемы

мнения      >>

Мэр Москвы встретился с жителями района 

С
ергей Собя-
нин приехал 
в конг ресс-
центр техно-
полиса «Мо-

сква» сразу после осмо-
тра московского участка 
Центральной кольцевой 
автодороги (ЦКАД). От-
крывая встречу, он под-
черкнул, что это его 21-й 
визит в район.

— На Курьяновские 
очистные сооружения 
езжу как на работу, — по-
шутил градоначальник. — 
Несколько лет мы мучи-
лись, в прошлом году до-
мучили — закрыли все от-
стойники. Там ещё и ряд 
технологических соору-
жений, которые воняли 
тоже будь здоров, мы пе-
ределали большинство из 
них. Пять старых соору-
жений вообще вывели из 
оборота. Ещё там работ 
года на два, они не такие 
критичные, но всё равно 
важные. 

Троллейбусы 
заменят 
на электробусы

Жители поддержали 
тему улучшения экологии 
района, задав ряд волну-
ющих их вопросов. Так, 

Мария Кочурова спросила, 
когда в Печатниках будет 
организована полноцен-
ная система раздельного 
сбора мусора: 

— Во многих странах 
Европы уже давно пла-
стик перерабатывает-
ся в энергию. У нас пока 
это всё очень ограничен-
но. Может быть, нам тоже 
попробовать реализовать 
что-то подобное? 

Сергей Собянин под-
держал эту идею, отметив, 
что в Москве контейнеры 
для разных видов сырья 
есть во всех районах: 

— Мы постепенно будем 
увеличивать эти объёмы. 
В этом году мы поставим 
несколько сотен таких ба-
ков в крупных транспорт-
ных узлах, возле торговых 
центров, на каких-то дру-

гих оживлённых площад-
ках. Помимо этого, мы с 
Московской областью 
подписали соглашение и 
выделяем им деньги для 
того, чтобы они быстрее 
рекультивировали поли-
гоны, в том числе и Ку-
чино. 

Ещё один вопрос по эко-
логической теме задал сту-
дент Дмитрий Доброжан: 

— Планируется ли в Мо-
скве в ближайшее время 
появление общественно-
го транспорта на электро-
двигателях? 

— Да, планируется, — 

ответил мэр. — В этом году 
закупим первые 200 элек-
тробусов и будем в первую 
очередь менять троллей-
бусы. Это тот же самый 
электрический транспорт, 
только без рогов и прочих 

проводов, который бы-
стрее едет и передвигается 
более манёвренно. Поэто-
му заменим сначала трол-
лейбусы, а потом перейдём 
к замене автобусов. 

Построят 
две станции метро 

Ещё одна важная для 
района тема — строи-
тельство дорог. По словам 
Сергея Собянина, транс-
портная ситуация в Печат-
никах должна кардинально 
измениться уже в ближай-
шие годы. Самые крупные 
проекты, которые повлия-
ют на интенсивность дви-
жения, — это Южная рока-
да и Юго-Восточная хорда. 
Сейчас эти магистрали на-
ходятся на стадии проекти-
рования. Открыть их пла-
нируют в течение четырёх-
пяти лет. Свободнее станет 
и в метро. Благодаря стро-
ительству Большой коль-
цевой линии в районе по-
явятся две новые станции: 
«Печатники» и «Текстиль-
щики».

Во время встречи было 
поднято около 20 вопро-
сов. Жители спрашивали 
о благоустройстве скве-
ра у кинотеатра «Тула», о 
строительстве музыкаль-
ной школы, интересова-
лись решением вопроса о 
цементном элеваторе.

Подводя итоги, Сергей 
Собянин пообещал, что 
все предложения участ-
ников встречи будут учте-
ны в отдельной програм-
ме развития «Мой район 
— Печатники».

Анна БОЙЦОВА 

В программе комплексного 
развития учтут 
все проблемы района

Столичные поклонни-
ки экстремальных и техни-
ческих видов спорта в ско-
ром времени получат в своё 
полное распоряжение спе-
циальную территорию, где 
смогут, никому не мешая, 
гонять на мотоциклах, кар-
тингах и даже заниматься 
дрифт-вождением. Парк 
для занятий техническими 
видами спорта уже начали 
строить на территории быв-
шей свалки в Печатниках. 

Как вспомнил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время встречи с жителя-
ми этого юго-восточного 
района, долгие годы на бе-
регу Москвы-реки, меж-
ду двумя проектируемы-
ми проездами — №3712 и 
№4386, размещалась не-

санкционированная свалка. 
— Я не знаю, когда она 

возникла, но туда свезли 
много мусора. Чтобы как-
то сопротивляться этому, 
мы огородили территорию, 
поставили охрану, но смог-
ли только уменьшить объём 
привозимых отходов, — рас-
сказал он. 

По словам Сергея Собя-
нина, власти города пони-
мали, что охрана и забор — 
это полумеры, и мэрия ста-
ла искать окончательное ре-
шение вопроса о свалке. В 
результате долгого обсуж-
дения и проработки ста-
ло ясно, что лучшего места 
для парка технических ви-
дов спорта не найти. 

Место для мотоциклистов 
и прочих байкеров здесь, ко-

нечно, знатное. Площадь 
территории, годной для ис-
пользования, — свыше 28 
гектаров, до ближайшего 
жилого дома больше кило-
метра. Шум моторов не бу-
дет беспокоить людей. Но 
сначала надо было убрать 
многолетние наслоения 
мусора, а его к началу 2010 
года на участке было свале-
но очень много. Почти два 
года понадобилось властям 
города, чтобы рекультиви-
ровать территорию. 

— Туда нового грунта за-
везли примерно полови-
ну стадиона «Лужники», 
— смеётся мэр, но счита-
ет, что дело того стоило. — 
Это была нехорошая исто-
рия для района. Говори-
ли: «Свалка в Печатниках». 

Теперь все будут говорить: 
«Так это же там классный 
спортивный центр техни-
ческих видов!»

Уже осенью основные ра-
боты на участке закончат-
ся. Здесь планируют разме-
стить полуторакилометро-
вую огороженную трассу 
для мотокросса и 750-ме-
тровую дорожку для кар-

тингистов. Рядом можно 
будет соревноваться в ката-
нии на велосипедах и даже 
заниматься экстремаль-
ным городским вождени-
ем — дрифтом. Здесь обу-
строят два пункта проката 
спортивного оборудования 
с туалетными комнатами, 
раздевалками и душевы-
ми, три пункта питания, 

выставочный центр, адми-
нистративный комплекс с 
медпунктом и вертолётную 
площадку. 

Для тех, кто предпочита-
ет более спокойный отдых, 
в парке проложат велодо-
рожки и тропинки, кото-
рые протянутся и вдоль бе-
рега Москвы-реки. 

Антон БАКЕН

Свалку убрали, строим трассу для мотокросса

Сергей Собянин с жителями 
района Печатники
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здоровье

В 
столице про-
ходит акция 
«Я выбираю 
здоровое бу-
дущее!», на-

правленная на раннее 
выявление онкозаболева-
ний. Каждую субботу до 
22 сентября в городских 
поликлиниках москви-
чи могут бесплатно сдать 
кровь и определить пред-
расположенность к раку 
молочной железы и яич-
ников у женщин и раку 
предстательной железы 
у мужчин. 

К о р р е с п о н д е н т ы 
«ЮВК» побывали в город-
ской поликлинике №23 на 
улице Авиаконструктора 
Миля в районе Жулебино.

Всё, что нужно, —
московская 
регистрация

В холле посетителей 
встречают сотрудники по-
ликлиники, подсказывают, 
куда пройти на онкоскри-
нинг. Всё, что для этого 
нужно, — московская реги-
страция, даже полис брать 
с собой не обязательно.

— Пройти обследо-
вание могут женщины 
старше 18 лет и мужчины 
старше 40 лет. Так, на де-
сять утра мы приняли уже 
более 260 человек, — по-
ясняет заведующая фили-
алом №4 ГП №23 Ольга 
Вакуленко. 

Вначале посетитель за-
полняет анкету, указы-
вает в ней свои данные 
для обратной связи. За-
тем врач беседует с паци-
ентом и направляет его в 
кабинет, где проводит-
ся забор крови из вены. 
Вся процедура занимает 
не более 10 минут. Ре-
зультаты анализов мож-
но потом получить по 
электронной почте либо 
в своей поликлинике. 

Сдал кровь 
и поехал копать 
картошку

Мужчины сдают анализ 
крови на ПСА — проста-
тический специфический 
антиген.

— Я приехал сюда вме-
сте с супругой. Узнал, что 
анализы эти довольно до-
рогие, а в рамках акции 
делаются бесплатно, за 
счёт бюджета города. Всё 
очень быстро сделал, про-
блем никаких не было, те-
перь поеду в деревню кар-
тошку копать, — поделился 
Сергей Макаров со 2-й 
Вольской улицы.

Собранную кровь от-
правляют в специализи-
рованные лаборатории. 
На обработку результа-
тов потребуется прибли-
зительно месяц. При вы-

явлении отклонений от 
нормы врач направит па-
циента на дополнитель-
ные обследования. Вся 
диагностика и дальней-
шее лечение проводятся 
за счёт средств ОМС.

— Эта акция организо-
вана Правительством Мо-
сквы для того, чтобы на 
ранней стадии выявить у 
москвичей опасные забо-
левания. С начала её прове-
дения, с 7 июля, онкоскри-
нинг прошли уже более 700 
жителей ЮВАО, — расска-
зал Руслан Багаутдинов, на-
чальник отдела по работе с 
ЮВАО Дирекции по коор-
динации деятельности ме-
дицинских организаций.

Обследоваться —
и жить спокойно 

Женщины сдают кровь 
на наличие мутаций ге-
нов BRCA1 и BRCA2 — 
рак молочной железы и 
яичников. 

— В моей семье были 
случаи онкологии, по-
этому я решила прове-
риться. Не ожидала, что 
всё пройдёт так быстро и 

организованно, — поде-
лилась Ирина Терещенко 
с улицы Рождественской.

— Чем раньше выявле-
но данное заболевание, 
тем проще и эффектив-
нее его лечение, — отме-
тил главный врач ГП №23 
Тамерлан Гогичаев.

Корреспондент и фото-
граф «ЮВК» решили не 
пренебрегать такой пре-
красной возможностью и 
тоже сдали кровь. А что, 
лучше, как говорится, 
быть спокойным.

Екатерина ЦВЕТКОВА

Без направлений, 
записи и очередей

Где пройти 
Пройти бесплатный 
онкоскрининг можно без 
записи и направлений 
с 8.00 до 14.00. 
Адреса поликлиник 
опубликованы на сайте 
mosgorzdrav.ru
в разделе «Я выбираю 
здоровое будущее!». Так, 
в ЮВАО обследоваться 
можно 4 августа в ГП 
№109 (ул. Гурьянова, 4, 
корп. 3), 11 августа —  в 
ГП №9 (Перервинский 
бул., 4, корп. 2).

Как жители ЮВАО проходят 
бесплатный онкоскрининг

Онкоскрининг — 
это совсем не больно

Мэр подтвердил взятые 
на себя обязательства по 
приведению в порядок 
этой территории. 

Представитель актива 
местного Совета ветера-
нов Валентина Сахарова 
поблагода-
рила гра-
доначаль-
ника за от-
ремонти-
рованный 
кинотеатр 
« Т у л а » , 
к о т о р ы й 
всегда был и остаётся цен-
тром культурной жизни 
района. Именно там всег-
да проходили знаковые 
районные мероприятия. 
Теперь, когда состоялось 
долгожданное открытие 
после ремонта, у жителей 
вновь появилась возмож-
ность посещать это учреж-
дение культуры. Киноте-
атр оснащён современным 
оборудованием, залы ста-
ли комфортнее. А рядом 
благоустраивают и сквер.

— У нашего прекрасно-
го кинотеатра ведь негде 
даже посидеть: нет лаво-
чек и освещения, — обра-
тилась к мэру жительница 
района. — Мы очень ждём 
обновления сквера!

Сергей Собянин отме-
тил, что территорию при-
водят в порядок, но было 
решено провести благо-
устройство в два этапа, и 
обратился за разъяснени-
ями к префекту ЮВАО.

— Действительно, в 
этом году у нас идёт пер-
вый этап благоустройства 
сквера перед кинотеатром 
«Тула». Эти работы мы за-
вершим к концу августа. А 
второй этап мы заплани-
ровали на следующий год. 
Это будет наш знаковый 
объект в Печатниках, — 
заверил Андрей Цыбин.

Мэр распорядился обя-
зательно благоустроить 
этот объект полностью, 
чтобы ансамбль киноте-
атра и сквера был единым.

Наталья ГОНЧАРОВА

Сквер у кинотеатра «Тула» 
полностью благоустроят 
в 2019 году

Уже скоро жители Пе-
чатников смогут оценить 
обновлённые трассы ве-
лодрома на улице Гурья-
нова. Реконструкция пло-
щадки идёт полным хо-
дом. Завершить работы 
планируют к концу это-
го года. 

С просьбой сделать ве-
лодром максима льно 
комфортным для заня-
тий к Сергею Собянину 
во время встречи обрати-
лась мама одного из юных 
велосипедистов, Мария 
Смирнова: 

—  Мо й 
старший сын 
з а н и м а е т -
ся велоспор-
том. Он с не-
т е р п е н и е м 
ждёт, когда 
можно будет начать тре-
нировки на новой пло-
щадке. 

Собянин адресовал во-

прос представителям сто-
личного Департамента 
строительства. Было со-
общено, что все пожела-
ния жителей будут учте-
ны. По его словам, рабо-
чим осталось сделать ос-
вещение, доработать саму 
трассу и возвести пару не-
больших зданий спортив-
ного комплекса.

Тему развития при-
брежной территории про-
должил житель Александр 
Кречинин. Он попросил 
мэра про-
длить парк 
« П е ч а т -
ник и» за 
счёт реор-
ганизации 
промзоны. 

— Набережную мы бу-
дем продлевать, и это бу-
дет благоустроенное про-
странство, — ответил мэр. 

Анна 
БОЙЦОВА

Реконструкцию велодрома 
на улице Гурьянова 
завершат в этом году 

Вся 
процедура 
занимает 
10 минут

За прошедшие два 
летних месяца на мо-
сковских водоёмах уто-
нули 18 человек. Как 
сообщ и л на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы пер-
вый зам. начальника 
ГКУ «МГПСС» Сергей 
Ежов, это на 11% мень-
ше, чем за июнь и июль 
прошлого года. За весь 

прошлый год утонули 
56 человек. Эта стати-
стика касается тех во-
доёмов, где нет спаса-
тельных станций.

— В зоне ответствен-
ности поисково-спаса-
тельных станций утону-
ли пять человек, — доба-
вил Ежов.

При этом сохранить 
жизнь московские спа-
сатели сумели 80 людям.  

Как сообщил первый 
зам. руководителя сто-
личного Департамен-
та ГОЧСиПБ Владимир 
Сченснович, ежеднев-
но на дежурство на вод-
ных объектах заступают 
372 спасателя. В арсена-
ле ПСС находятся 143 
плавсредства и 29 авто-
мобилей. 

К обеспечению безо-
пасности на водных объ-

ектах привлекается боль-
шое количество профес-
сиональных пожарных и 
спасателей, а также чле-
нов общественных объе-
динений и организаций 
общей численностью 
800-850 человек. 

В ЮВАО мест, пред-
назначенных для купа-
ния, нет. 

Алёна 
КАЛАБУХОВА

На водоёмах Москвы летом спасли 80 человек  
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Уже видны контуры велодрома

Первый этап благоустройства 
завершат к концу августа



6

июль 2018  №29 (792)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

М
эр Москвы, от-
крывая встре-
чу, вспомнил, 
что програм-

ма реновации впервые об-
суждалась именно с жите-
лями Рязанки.

О реновации
— У меня были большие 

сомнения: начинать эту 
работу или не начинать. В 
конце концов москвичи 
проголосовали, и мы по-
лучили проект невидан-
ных масштабов. Миллионы 
жителей включились в эту 
программу. Только в вашем 
районе в реновацию вошло 
72 дома, — сказал мэр.

По словам Сергея Собя-
нина, в районе определены 
две площадки под строи-
тельство стартовых домов, 
сейчас начинается их про-
ектирование. Точные сро-
ки ввода новых домов будут 
известны в конце 2019 года.

— У нас уже есть опыт 
переселения. Раньше было 
70-80% жителей, готовых к 
переезду. Сейчас почти все 
жильцы, видя новые стан-
дарты этих домов и отделку 
квартир, согласны пересе-
литься, — подчеркнул мэр. 

Откроют метро 
Столичный градоначаль-

ник отметил, что в Рязан-
ском предстоит решить 
ряд ключевых транспорт-

ных проблем Юго-Восто-
ка столицы.   

— Мы уже реконструиро-
вали Волгоградку, Рязанку, 
развязки на МКАД, но это-
го, конечно, недостаточно, 
чтобы решить все пробле-

мы, — отметил Собянин. 
Развитие транспортной 

инфраструктуры на этом 
не остановится. По сло-
вам мэра, в ближайшее 
время в районе построят 
две станции метро: «Ок-

скую» и «Стахановскую». 
В результате на террито-
рии Рязанского будет три 
станции метро, включая 
станцию «Рязанский про-
спект». Кроме того, совсем 
скоро по соседству с райо-
ном откроется самый боль-
шой в России ТПУ — «Ря-
занская». Новый переса-
дочный пункт объединит 
две ветки метро, МЦК и 
электрички. 

Предложения 
жителей 
будут учтены  

Во время встречи из зала 
было задано около 30 во-
просов. Жители спраши-
вали о развитии пром-
зон, строительстве новых 
ФОКов, бассейнов, культур-
ных центров и других соци-
ально значимых объектов. 

Молодая мама Юлия За-
потечных поблагодарила 
мэра за поликлинику, кото-
рая была построена на Волж-
ском бульваре, отметив, что 
её открытие облегчило жизнь 
местных жителей. Однако, 
по словам Юлии, в отделе-
ниях не всегда есть необхо-
димое оборудование, из-за 
этого пациентам приходит-
ся обращаться в больницы 
других районов. 

Сергей Собянин сооб-
щил, что в медучреждении 
проведут проверку, чтобы 
понять, чего не хватает. По 
его словам, во многих сто-
личных поликлиниках не 
хватает современной ме-
дицинской аппаратуры, но 
процесс решения этого во-
проса уже запущен:    

— Мы приняли програм-
му стоимостью 100 милли-
ардов рублей на пять лет, 
чтобы полностью обновить 
и модернизировать наши 
поликлиники, в том числе 
закупить то оборудование, 
которое необходимо. 

Анна БОЙЦОВА 

район рязанский

Проектирование 
стартовых домов началось
Сергей Собянин встретился с жителями Рязанского  

В программу реновации 
вошло 72 дома района

Получили 
ответы 
на все вопросы
Арина Пасечник, волонтёр:

— Встреча 
прошла имен-
но так, как я и 
ожидала. Мэр 
был предель-
но открове-
нен, и я полу-
чила ответы 

на все свои вопросы, хотя и 
не задавала их лично.  

Светлана Зачёсова, 
многодетная мама:

— Разговор 
шёл только по 
делу и очень 
конкретно. 
Многие во-
просы сразу 
тут же и ре-
шили. Напри-

мер, о досуговом центре на 
Зарайской.

Наталья Володина, 
бывший работник 
машиностроительного 
завода:

— Было инте-
ресно услы-
шать рассказ 
о перспекти-
вах развития 
нашего рай-
она, так ска-
зать, «из пер-

вых рук». Стоило сюда прий-
ти уже только для того, чтобы 
понять, как будет строиться 
метро и развиваться обще-
ственный транспорт. 

Наталья Васильевна, 
пенсионерка:

— Я на все 
вопросы отве-
ты получила. 
Главное — ус-
лышала, что 
программа 
благоустрой-
ства дворов 
продолжится.  

Заброшенное здание 
диспетчерской, располо-
женное на проектируе-
мом проезде №770, пере-
оборудуют в детский центр 
досуга, а в клубе на ул. За-
райской, 70, останутся бес-
платные кружки и секции. 
Такое решение принял мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Жительница Рязанско-
го района Виктория Юш-
кова, многодетная мама, 
во время встречи столич-
ного градоначальника с 
жителями района расска-
зала, что рядом с её до-

мом есть хорошие школы 
и детские сады, поликли-
ника и магазины, но на за-
нятия спортом или музы-
кой детей нужно возить, и 
иногда довольно далеко. 

— Маму что может вол-
новать больше всего? Здо-
ровье детей и их образо-
вание. На проектируемом 
проезде №770 есть забро-

шенное здание. Нель-
зя ли в нём создать досу-
говый центр для детей? 
Чтобы они занимались 
искусством, музыкой, 
возможно, спортом, что-
бы это было именно го-
сударственное у чреж-
дение, которое дало бы 
полноценное образо-
вание, — спросила она.

Как выяснилось, мэр 
хорошо знает этот объ-
ект. Когда-то здесь хоте-
ли поместить диспетчер-
скую для отстойно-раз-
воротной площадки об-
щественного транспорта.  

— Давайте передела-
ем здание под досуговый 
центр, — дал поручение 
своим подчинённым мэр 
Москвы.

На встрече Сергея Со-
бянина с жителями Ря-
занского района решилась 
судьба ещё одного детско-
го клуба. 

— На улице Зарайской, 
70, много лет работал 
центр детского творчества 
«Рязанский». Его посеща-
ли мои дети, там был до-
стойный педагогический 
состав, были бесплатные 
секции и кружки. В клубе 
прошёл ремонт. Останутся 
ли бесплатными кружки 
и секции в нём после от-

крытия? — спросила мэра 
жительница района Гали-
на Глебова.

— Андрей Владими-
рович, вы в курсе ситуа-
ции? — обратился с вопро-
сом мэр к префекту ЮВАО 
Андрею Цыбину.

— С просьбой о сохране-
нии бесплатных кружков 
к властям округа уже об-
ратились муниципальные 
депутаты. Мы их пред-

ложения поддержали, и 
на следующий год, когда 
центр откроется после ре-
монта, бесплатные секции 
и кружки в центре будут, 
— ответил префект.

— Проследите, чтобы 
центр открылся вовре-
мя и чтобы там были бес-
платные кружки, — под-
вёл итог обсуждению во-
проса Собянин.

Евгений БАКИН

В Рязанском районе будет ещё два детских досуговых центра

Сергей Собянин с жителями Рязанского района

Здесь будет досуговый центр

После ремонта в этом центре 
возобновится работа детских кружков
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Большой зал Детско-
го музыкального теа-
тра под руководством 
Геннадия Чихачёва в 
Рязанском районе смо-
жет принимать в четы-
ре раза больше зрителей, 
чем до ремонта. В этом 
лично смог убедить-
ся мэр Москвы Сергей 
Собянин, когда после 
встречи с жителями он 
посетил здание театра. 

«В Рязанском райо-
не ЮВАО скоро откро-

ется Театр Геннадия 
Чихачёва. Культурный 
центр всего района и не 
только», — отметил мэр 
в сообщении, опублико-
ванном на его странице 
в социальных сетях.

Художественный ру-
ководитель театра заслу-
женный артист России 
Геннадий Чихачёв рас-
сказал столичному гра-
доначальнику, что 16 лет 
дети выступали в арен-
дованном зале киноте-
атра «Ташкент», в кото-
ром могли находиться 
всего 90 зрителей. 

Теперь, после ремон-
та, уже в сентябре этого 
года театр получит боль-
шой зал на 479 мест, а 
также профессиональ-
но оборудованную сце-
ну с настоящей орке-
стровой ямой.   

Олег ДАНИЛОВ

Театр Чихачёва сможет 
вместить в четыре раза 
больше зрителей 

Уникальный тактиль-
ный сад «Шестое чув-
ство» откроется на 4-м 
Вешняковском проезде. 
Об этом стало известно 
на встрече мэра Москвы 
Сергея Собянина с жите-
лями Рязанского района.

Алсу Закирова, вос-
питывающая ребёнка-
инвалида, обратилась к 
мэру, чтобы узнать, что 
будет представлять собой 
этот сад и когда ожидает-
ся его открытие.

Прояснить ситуацию 
мэр попросил руководи-
теля Департамента капи-
тального ремонта г. Мо-
сквы Алексея Елисеева. 

Глава департамента со-
общил, что уникальная 
тактильная зелёная зона 
создаётся на территории 
Ресурсного центра НКО 
по просьбе людей с огра-
ниченными возможно-
стями здоровья. Сад рас-
считан на слабовидящих, 
и прежде всего на детей. 
Привезённые со всей 
России растения станут 
изюминкой сада. Посе-
тители смогут не толь-
ко насладиться их аро-
матом, но и представить 
себе, как они выглядят, 
прикоснувшись к ним. 
А почерпнуть информа-
цию о представителях 
флоры можно будет на 
установленных таблич-
ках, в том числе написан-
ных и шрифтом Брайля. 
Причём посещать пло-
щадку можно будет в те-
чение всего года. Работы 
там сейчас уже ведутся, и 
сад будет готов уже в ав-
густе.

Наталья ГОНЧАРОВА

Тактильный сад 
«Шестое чувство» откроется 
на 4-м Вешняковском проезде 
в августе

В Нижегородском 
построят свой МФЦ

В 
Н и ж е г о р о д -
ском районе со-
стоялась встре-
ча руководства 
п р е ф е к т у р ы 

ЮВАО с жителями, кото-
рую провёл первый заме-
ститель префекта Алек-
сандр Скороспелов. На 
встрече обсудили вопро-
сы реновации и перспек-
тивы развития района.

Благоустроят 
16 дворов

Глава управы Вален-
тина Иванченко сооб-
щила, что в этом году в 
районе запланированы 
благо устройство 16 дво-
ров и территории школы 
по адресу: ул. Перовская, 
8а, а также ремонт девяти 
жилых домов на 3-й Кара-
чаровской улице. 

В программу ренова-
ции вошли 92 дома, опре-
делены две стартовые пло-
щадки для строительства: 
ш. Фрезер, 7/2, и терри-
тория между улицей Но-
вохохловской и Третьим 
транспортным кольцом. 
На ш. Фрезер, 7/2, уже в 
конце этого года присту-
пят к строительству ново-
го жилого дома.

В мае в Нижегородский 
район приезжал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 
После этой встречи были 
решены важные пробле-
мы, озвученные жителя-
ми района. Так, в филиа-
ле №2 поликлиники №36 
по адресу: 3-я Карачаров-
ская, 11, открылся каби-
нет эндоскопии, кроме 

того, в этой поликлини-
ке уже приступили к ка-
питальному ремонту.

По просьбе жителей 
установлен новый пави-
льон остановки городско-
го транспорта возле Тре-
тьего транспортного коль-
ца. Также в перспективе в 
районе будет построен и 
свой МФЦ.

Заместители префекта 
также ответили на вопро-
сы жителей района.

О потребительском 
рынке

— Где в районе будут 
располагаться палатки с 
дынями и арбузами?

— С 1 августа официаль-
ные бахчевые развалы бу-
дут торговать по трём адре-
сам: улица Смирновская, 1; 
2-я Карачаровская улица, 6; 
улица Нижегородская, 84-
86, — сообщил заместитель 
префекта Пётр Мотякин.

О строительстве
— Где ещё будут старто-

вые площадки для строи-
тельства домов по програм-
ме реновации?

— Помимо двух старто-
вых площадок: на шоссе 
Фрезер, 7/2, и на терри-
тории между улицей Но-
вохохловской и Третьим 
транспортным кольцом, 
в проработке находятся 
площадки, расположен-
ные на улице Нижегород-
ской, 76; на шоссе Фре-
зер, 17; на части земель-
ного участка на месте за-
вода «Станкоагрегат» на 

Перовском шоссе, — рас-
сказал заместитель пре-
фекта Андрей Крысанов.

— Что строится на Ново-
хохловской улице, 9?

— За счёт средств бюд-
жета города там ведётся 
строительство детского 
центра по профилактике 
травматизма на транспор-
те. Планируемое завер-
шение работ — IV квар-
тал 2018 года, — сообщил 
Крысанов.

— Предусмотрена ли 
компенсация владельцам 
гаражей, выводимых для 
строительства домов по 
программе реновации?

— В соответствии с по-
становлением Прави-
тельства Москвы от 9 
марта 2011 года №63-ПП 
префектура утверждает 
адресные пофамильные 
списки владельцев гара-
жей, а компенсацию пре-
доставляет организация, 
которая является заказ-
чиком будущего строи-
тельства, — ответил Ан-
дрей Крысанов.

О благоустройстве
— Будет ли благоустроен 

двор по адресу: Рязанский 
проспект, 35?

— Этот адрес включён в 
программу комплексного 

благоустройства на 2019 
год. В следующем году 
приведём этот двор в по-
рядок, — сказал замести-
тель префекта Юрий Бе-
седин.

— Возможно ли высадить 
во дворах больше деревьев 
и кустарников?

— Для этого мож но 
обратиться на сайт Де-
партамен та природо-
поль зован и я и охра-
ны окружающей среды 
города Москвы и ука-
зать место, где вы хоти-
те посадить дерево. Так-
же по вопросам озелене-
ния можно по-прежнему 
обращаться в ГБУ «Жи-
лищник» или в управу 
района. Специа листы 
выезжают по указанно-
му адресу, составляют 
схему высадки деревьев, 
она утверждается акти-
вом дома и направляет-
ся в Департамент приро-
допользования и в ГБУ 
«Мосгоргеотрест». По-
сле этого высадка но-
вых деревьев вк люча-
ется в план посадки на 
осенний или весенний 
сезон, — сообщил Бе-
седин.

— Планируется ли за-
мена старой контейнер-
ной площадки на улице 
Басовской, 6, на новую, 
кирпичную?

— До 1 сентября сдела-
ем там новую кирпичную 
контейнерную площад-
ку, которая соответству-
ет всем санитарным нор-
мам, — пообещал Юрий 
Беседин.

Екатерина ЦВЕТКОВА

О чём жители района спрашивали 
руководство префектуры ЮВАО

Схема 
озеленения 
утверждается 
активом дома

К концу лета здесь 
будет разбит 

тактильный сад 
для слабовидящих

В театре будет 
большой зал 
на 479 мест

На встрече с руководством 
префектуры было многолюдно
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актуально

кандидаты в мэры    >>

В
олонтёрский проект 
штаба Сергея Собя-
нина «Добрые дела» 
стартовал почти ме-
сяц назад. За это вре-

мя городские активисты побы-
вали в сотнях московских дво-
ров, чтобы помочь москвичам 
разобраться с вопросами жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства. Шумно работает лифт, не 
вовремя вывозят мусор, слома-
лась лавочка у подъезда — о та-
ких проблемах нередко сооб-

щают жители команде «Добрых 
дел». Тогда волонтёры выезжают 
на место, подробно изучают во-
прос, делают фотографии, по-
сле чего оформляют подробный 
запрос на портале «Наш город». 
Отсюда обращение поступает в 
компетентную инстанцию, ко-
торая в кратчайшие сроки долж-
на устранить неполадки. 

О чём сообщают 
горожане

Узнать, где побывали волонтё-
ры «Добрых дел», очень просто: 
на информационных досках до-

мов и дворов они оставляют спе-
циальные наклейки. Красная 
сигнализирует о том, что пробле-
ма жителей услышана и отправ-
лена на портал «Наш город». Зе-

лёная — наказ выполнен и неис-
правность устранена. 

Волонтёр Наталья Трошкина с 
Подольской улицы оставила свои 
красные наклейки уже по вось-
ми адресам. 

— В Капотне просили поста-
вить ограждение придомовых 
газонов, чтобы их не вытаптыва-
ли и не парковали там машины, 
на Рязанке была просьба обно-
вить асфальт на проезжей части 
во дворе. На Подольской улице 
около одного подъезда разрос-
лось дерево, которое полностью 
загородило дневной свет, и жиль-
цам приходится рано включать 
свет, переплачивая за электри-
чество, — привела примеры На-
талья.

Адрес с зелёной 
наклейкой

А первую свою зелёную на-
клейку Наталья оставила в Ка-
потне. 

— Жильцы дома 20 в 5-м квар-
тале Капотни просили отремон-
тировать проезжую часть во дво-
ре: на асфальте были ямы и рыт-
вины. Мы отправили жалобу на 
эту проблему на портал «Наш го-
род», и через несколько дней по-

крытие привели в порядок, все 
дыры залатали. 

Теперь Наталья с нетерпени-
ем ждёт ответов по остальным 
адресам и уверена, что ей удаст-
ся оставить ещё множество зе-
лёных наклеек. А пока запросы 
проверяются, она не теряет вре-
мени: выходит на улицы родно-
го Юго-Восточного округа и со-
бирает наказы москвичей. Кста-
ти, сама она тоже оставила по-
желание: 

— Очень хочу, чтобы в моём 
дворе сделали вертикальное озе-
ленение, то есть поставили высо-
кие многоуровневые цветочные 
клумбы. Все соседи меня в этом 
поддерживают. Это очень краси-
во и при этом не требует так мно-
го места, как обычный горизон-
тальный цветник. 

Карина АНТОНЯН

Добрые дела 
Натальи Трошкиной   

Как оставить 
обращение

 На сайте www.sobyanin.ru
 В общественной приёмной: 

    ул. Новый Арбат, 36 
 По тел. (495) 477-5431
 По эл. почте nakaz@sobyanin.ru

 В штабе: ул. Покровка, 47

Избирательный штаб 
кандидата в мэры Мо-
сквы Сергея Собянина на-
чал обучать своих волонтё-
ров правилам проведения 
поквартирного обхода из-
бирателей, сообщил глава 
штаба известный журна-
лист Константин Ремчуков.

— Мы приняли реше-
ние, что главной формой 
нашей агитационной из-
бирательной кампании 
будет движение от двери 
к двери, от человека к че-

ловеку. Потому что это не 
какие-то общие призывы, 
а конкретный разговор с 
человеком, — сказал глав-
ный редактор «Независи-
мой газеты».

По информации Ремчу-
кова, обучение пройдут 9 
тысяч волонтёров штаба. 
Во время обхода их мож-
но будет узнать по специ-
альным значкам и набо-
ру специальных инфор-
мационных материалов. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Научат правильно 
разговаривать с москвичами Звезда мирового хок-

кея капитан клуба «Ва-
ш и н г тон Кэп и та лз» 
А лексан др Овеч к и н 
сравнил командный дух 
в избирательном штабе 
кандидата Сергея Со-
бянина с обстановкой в 
хоккейной сборной. Об 
этом спортсмен расска-
зал журналистам. 

— У меня самые поло-
жительные впечатления, 
я пообщался с волонтёра-
ми, очень много эмоций у 
меня от них осталось. Ко-
нечно, здесь столько во-

лонтёров, все любят своё 
дело, поэтому команд-
ный дух здесь очень хо-
роший, — заявил знаме-
нитый хоккеист. 

Овечкин сыграл с во-
лонтёрами штаба в на-
стольный футбол и при-
мерил их форму. Правда, 
матч, по информации 
сотрудников штаба, по-
лучился недолгим, по-
скольку вокруг звезды 
мирового спорта обра-
зовался настоящий люд-
ской водоворот.

Антон БАКЕН

Александр Овечкин сыграл в настольный футбол

Школьники из ЮВАО научились собирать компьютеры 
и разбираться в экологии

В подмосковном Тучко-
ве на базе отдыха «Патриот» 
дети из разных школ наше-
го округа этим летом осваи-
вают совершенно новые для 
них отрасли знания.

— Этот образовательный 
проект состоит из четырёх 
направлений: популяри-
зация профессий и твор-
чество; добровольчество, 
экология и ученическое 
самоуправление; военно-
патриотическое и инфор-
мационно-медийное дви-
жения, — сказала Надеж-
да Куранина, председатель 
московского отделения  

«Российского движения 
школьников» при Депар-
таменте образования сто-
лицы.

В одном из корпусов цен-
тра журналисты застали 
команду в зелёных галсту-
ках за игрой «Угадай, кто 
я?». Дети охотно согласи-
лись ответить на вопросы.

— Я научилась разби-
рать и собирать компью-
тер. Нам сначала расска-
зали, как его собрать, а по-
том мы сами его собрали. 
Мы его включили, и всё ра-
ботало. Меня теперь назы-
вают ответственной за тех-

нику, — улыбалась Варвара 
Груздева из Люблина. 

Витя из Текстильщиков 
объяснил взрослым, что та-
кое игра «Алтимат фрисби». 

— Это как регби с лета-
ющей тарелкой. Очки по-
лучает тот, кто поймает та-
релку на поле соперника. 

Ольга ФРОЛОВА

Московские волонтёры 
помогают горожанам 
разобраться с проблемами 
во дворах и подъездах   

Кандидат на пост 
мэра Моск вы Илья 
Свиридов посетил рай-
он Ростокино. Во время 
встречи с жителями об-
суждалась в том числе и 
судьба столичного мо-
норельса. 

— Монорельсовая до-
рога сейчас связывает 
«серую» и «рыжую» ли-
нии метро и облегчает 
транспортную доступ-
ность жителям приле-
гающих кварталов. Уже 

не первый год моно-
рельс функционирует 
в экскурсионном режи-
ме с интервалами меж-
ду поездами 30 минут. 
Монорельс — это уни-
ка льная московская 
разработка, мне ка-
жется, очень правиль-
но, что он проходит 
именно здесь, у ВДНХ, 
— сказал кандидат. 

По его мнению, такой 
проект стоило бы разви-
вать и в других районах.

Илья Свиридов хочет 
сохранить монорельс

Зелёная наклейка 
на информационной доске 
у дома означает, 
что проблема решена 

Наталья уверена, что ей удастся оставить ещё множество зелёных наклеек

Хоккеист Овечкин любит играть в футбол. Настольный

Идёт игра « Угадай, кто я!»
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Общественный штаб Сергея 
Собянина пополнился на 2 ты-
сячи человек из числа волонтё-
ров чемпионата мира по фут-
болу. Теперь в волонтёрской 
команде более 10 тысяч чело-
век. Опыт активистов мунди-
аля поможет начинающим во-
лонтёрам в общем деле разви-
тия города и в содействии мо-
сквичам. 

«Это очень ответственная и 
непростая работа», – подчер-
кнул Собянин в своём блоге. 

Одним из самых активных 
волонтёров столицы стал де-
вятнадцатилетний Александр 
Рязанцев. Сейчас он учится в 
МГТУ им. Баумана по специ-
альности «экология» и живёт 
в общежитии вуза. А до этого 
жил на Перервинском буль-
варе. По словам юноши, Дюс-
сельдорфский парк и парк им. 
Артёма Боровика стали одним 
из источников вдохновения 
для выбора профессии эколо-
га, которая в том числе связа-
на с озеленением города и раз-
витием парков. 

Волонтёрством юноша зани-
мается уже больше трёх лет и 

потому на мундиале ему дове-
рили должность супервайзе-
ра аэропорта Шереметьево – 
куратора волонтёрской груп-
пы, в которую вошло поряд-
ка 500 человек. Они помогали 
болельщикам ориентировать-
ся в аэропорту, объясняли, как 
доехать до нужных объектов в 
Москве, помогали разбирать-
ся в сложных ситуациях с би-
летами. 

– Была одна очень сложная 
ситуация с гостями из Мек-
сики. Обратно на родину они 
летели из Москвы с пересад-
кой в Риме. График рейсов 
был таким, что при малейшей 
задержке первого они могли 
опоздать на второй. Поэтому 
мы связались с ведущей ита-
льянской авиакомпанией, объ-
яснили ситуацию, попросили 
обязательно дождаться наших 
болельщиков. И у нас всё по-
лучилось. Мексиканцы были 
поражены и в благодарность 
подарили нам настоящее пон-
чо, расшитое национальными 
узорами. 

По словам Александра, пон-
чо они передадут в музей во-

лонтёрства FIFA, который пла-
нируют открыть при органи-
зации «Мосволонтёр». А ещё 
юноша стал героем репортажа 
немецкой телекомпании: на его 
примере снимали ролик о ра-
боте московских волонтёров 
чемпионата. 

Сра зу после чемпиона-
та Александр пополнил ряды 
волонтёрской команды Сергея 
Собянина.  

Александр Рязанцев стал од-
ним из кураторов проекта «До-
брые дела. Включайся».

– Это прямое продолжение 
программы «Добрые дела». 
Наша задача научить как мож-
но больше людей пользовать-
ся порталом «Наш город» – от-
сюда и название «Включайся». 
Мы рассказываем о портале на 
улицах, в парках, объясняем, 
как пользоваться, какие можно 
подать обращения. Помогаем 
установить приложение «Наш 
город» на телефон всем жела-
ющим, и если у человека есть 
какая-то проблема, то сразу 
вместе с ним заполняем заявку. 

Каролина 
ВАСИЛЬЕВА

С
ергей Собянин 
высоко оценил 
работу столич-
ных правоох-
ра н и т ел ьн ы х 

органов, транспортных 
служб, строителей и во-
лонтёров. По словам мэра, 
гости столицы увидели мо-
сковское гостеприимство, 
комфортный транспорт, 
первоклассные стадионы.

За дни проведения чем-
пионата мира по футболу 
Москву посетили около 
4,5 млн туристов. На мо-
сковских стадионах «Луж-
ники» и «Спартак» про-
шло 12 матчей, их посе-
тили 760 тысяч человек.

— Мне кажется очень 
важным, что в мире изме-
нился имидж и Москвы, и 
России. Это реальная побе-
да с учётом того информа-
ционного тяжёлого фона, 
который порой складыва-
ется вокруг нашей страны, 
— сказал Собянин.

Гостям — бесплатно
Для гостей чемпионата, 

аккредитованных FIFA, 
и волонтёров обществен-
ный транспорт работал 

бесплатно. В городе было 
дополнительно органи-
зовано восемь маршрутов 
шаттлов между аэропорта-
ми, стадионами, площад-
кой фестиваля болельщи-
ков и станциями метро. 
Всего гости ЧМ-2018 со-
вершили 5 млн бесплат-
ных поездок на обществен-
ном транспорте Москвы.

Впервые в вагонах мо-
сковского метро был орга-
низован показ матчей ЧМ. 
В частности, финальный 
матч Франция — Хорва-
тия посмотрели более 300 
тысяч пассажиров метро. 

К встрече иностранных 
гостей были подготовле-
ны и медицинские служ-
бы города. Обращения 
иностранных граждан в 
службу скорой помощи 
принимали не только ан-
глоязычные диспетчеры, 
но и переводчики с испан-
ского, французского и ки-
тайского языков.

Главный медицинский 
инспектор чемпионата 
мира FIFA-2018 профес-
сор Эфраим Б.Крамер от-
метил высокую степень 
организации медицинско-
го сопровождения чемпи-

оната и достижения сто-
личных медиков. 

— Уровень медицинского 
обслуживания в больницах 
может считаться в числе са-
мых лучших в мире, — ото-
звался профессор Крамер о 
клиническом звене столи-
цы России. 

Многое, 
кроме футбола 

Развлекательная и куль-
турная программа ЧМ-2018 
включала около 50 направ-

лений – выставки, фестива-
ли, мастер-классы. Их посе-
тили около 9 млн человек. 

Так, фестиваль болель-
щиков на Воробьёвых го-
рах в день посещали около 
80 тысяч человек. В пере-
рывах между трансляция-
ми матчей здесь выступа-
ли артисты и диджеи. На 

Красной площади был 
открыт парк футбола, где 
проходили игры и мастер-
классы для детей. В город-
ских парках можно было 
поиграть в настольный 
футбол, футбольный би-
льярд, футбольный дартс.

Президент FIFA Джан-
ни Инфантино назвал 

турнир одним из лучших 
за всю историю проведе-
ния чемпионатов мира. 

— Россия изменилась 
благодаря этому чемпио-
нату мира. Она стала по-
настоящему футбольной 
страной. Футбол теперь в 
её ДНК. Но дело не только 
в самом футболе: благода-

ря новой инфраструктуре у 
России есть планы, как ис-
пользовать наследие чемпи-
оната мира. А FIFA готова 
ей всячески в этом помочь. 
Мир увидел, какая Россия 
на самом деле, и избавился 
от многих предубеждений, 
— заявил Инфантино.

Анна РОГОВА

Мексиканцы в благодарность 
подарили пончо

Обращения от иностранных 
граждан в скорую 
принимали англоязычные 
диспетчеры

Футбол смотрели даже в метро
Мэр Москвы Сергей Собянин подвёл 
итоги проведения чемпионата мира 

Активисты FIFA продолжат 
помогать москвичам

Александр Рязанцев в новом пончо
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На одном уровне 
с Лондоном 
и Нью-Йорком

— Госуслуги в электрон-
ном виде — этот опыт пере-
няли из-за рубежа? Там есть 
что-то подобное? 

— К работе по переводу 
госуслуг в электронный 
вид Правительство Мо-
сквы приступило в 2010 
году. Активная работа на-
чалась в 2011 году. 

Москве есть чем гор-
диться: у нас самые раз-
ные услуги сосредоточе-
ны на одном портале. В 
США, Великобритании, 
во многих европейских 
странах на одном сай-
те часто можно увидеть 
только набор ссылок на 
другие ресурсы, где либо 
предоставляют конкрет-
ную услугу, либо просто 
дают информацию. Мы, 
в принципе, находимся 
на одном уровне с Синга-
пуром по количеству го-
сударственных сервисов, 
переведённых в электрон-
ный вид. Но Москва доби-
лась этого в два раза бы-
стрее, чем Сингапур.

Европейские страны на-
чали переводить госуслу-
ги в электронный вид ещё 
в 2001 году. При этом к 
2011 году, например, в Ве-
ликобритании было до-
ступно онлайн только 12 
госуслуг. В Москве уже на 
первом этапе в тот же год в 
электронном виде можно 

было получить 11 услуг. За 
счёт быстрых темпов раз-
вития сегодня Москва по 
качеству предоставления 
электронных услуг и сер-
висов стоит в одном ряду 
с такими крупными ме-
гаполисами, как Лондон 
и Нью-Йорк, город-госу-
дарство Сингапур.

Это подтверждают меж-
дународные рейтинги 
и премии. В 2017 году в 
Международном рейтинге 
готовности крупнейших 
городов мира к внедре-
нию технологий будуще-
го компании PwC Москва 
заняла 1-е место, Лондон 
— 2-е место, а Нью-Йорк 
— 3-е место. По количе-
ству, функционалу и раз-

нообразию информацион-
ных схем в госуправлении 
столица России заняла 2-е 
место, вошла в топ-5 и топ-
7 рейтинга по степени го-
товности городов к вне-
дрению новых техноло-
гий и рейтинга самых ум-
ных городов мира.

Но есть, конечно, и стра-
ны, к опыту которых нам 
надо стремиться. Напри-
мер, в Эстонии 98% насе-
ления получают услуги в 
электронном виде. Но у 
них такая возможность 
существует, потому что у 
всех граждан есть элек-
тронные паспорта.

— Какие новые электрон-
ные госуслуги появятся в 
этом году? 

— В этом году прора-
батывается возможность 
с помощью портала при-
крепиться к стоматологи-
ческой поликлинике, за-
писаться на собеседование 
в школу вожатых. В тече-
ние года планируем усо-
вершенствовать сервисы 
«Электронный дневник» 
и «Результаты ГИА и ЕГЭ».

Надо ли переходить 
на федеральный 
портал?

— Если раньше человек 
пользовался государствен-
ным порталом госуслуг 
gosuslugi.ru, обязательно ли 
ему переходить на москов-
ский портал?

— На федеральном пор-
тале госуслуг москвичи 
могут получить услуги фе-
дерального значения. На-
пример, оформить заявку 
на получение загранично-
го паспорта или паспорта 
РФ. Сайт mos.ru предо-
ставляет гораздо больше 
возможностей именно для 
москвичей. Он предлага-
ет горожанам как отдель-
ные федеральные услуги 
и сервисы, так и массу ус-
луг регионального значе-
ния. Например, здесь го-
рожане могут воспользо-
ваться электронным днев-
ником, записать ребёнка 
в кружки и секции или 
на спортивное тестиро-
вание, оплатить жилищ-

но-коммунальные услуги.
Кстати, если пользова-

тель уже зарегистриро-
ван на федеральном пор-
тале госуслуг, ему не обя-
зательно повторно реги-
стрироваться на mos.ru. 
Он может войти на наш 
сайт через федеральный 
портал.

— В каких голосовани-
ях в проекте «Активный 
гражданин» жители ЮВАО 
участвуют активнее — в ре-
ферендумах городского или 
местного значения?

— Статистика проек-
та показывает, что среди 
участников, в том числе и 
тех, кто проживает в Юго-
Восточном администра-
тивном округе, популярны 

Жители округа через 
портал госуслуг учатся 
управлять городом
На вопросы «ЮВК» отвечает председатель Комитета 
государственных услуг города Москвы Елена Шинкарук
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голосования как общего-
родские, так и локального 
характера, которые затра-
гивают интересы жителей 
конкретного района. На-
пример, вопросы, связан-
ные с благоустройством 
района, дворовых терри-
торий, парков и других об-
щественных пространств. 
Проявляют активность 
жители ЮВАО и в тради-
ционных голосованиях по 
выбору лучших врачей. Как 
раз сейчас в проекте мож-
но оценить работу участ-
ковых врачей-терапевтов 
и врачей общей практи-
ки, педиатров и медицин-
ских сестёр. Чтобы принять 
участие в территориальных 
голосованиях, необходимо 
указать адрес регистрации 
или проживания в профи-
ле участника проекта.

Жители ЮВАО 
решили, 
что благоустраивать

— Какие вопросы, каса-
ющиеся ЮВАО, вызывают 
наибольший отклик? 

— В прошлом году в про-
екте «Активный гражда-
нин» было проведено 620 

территориальных голосо-
ваний, из них более 12% (76) 
были посвящены вопросам 
развития Юго-Восточного 
округа столицы. Наиболь-
шим интересом пользо-
вались темы, связанные с 
благоустройством дворо-
вых территорий. Жители 
ЮВАО выбирали адреса и 
эскизы обновлённых пло-
щадок, в том числе детских 
и спортивных. В 2018 году 
на ЮВАО придётся поряд-
ка 70 голосований. На днях 
завершилась серия голо-
сований, в которых жите-
ли округа поддержали про-
екты благоустройства пяти 
зелёных зон отдыха. Среди 
них — парк у кинотеатра 
«Тула» в районе Печатни-
ки, парк «Купеческие уго-
дья» в районе «Некрасов-
ка» и Есенинский бульвар 
в Кузьминках. Все работы 
планируется завершить 
уже в августе этого года. 

— Что сделано в ЮВАО 
по результатам голосова-
ний на портале «Активный 
гражданин»?

— В результате принятых 
активными гражданами 
решений в ЮВАО было ре-
ализовано множество ме-

роприятий, в первую оче-
редь по части благоустрой-
ства округа. К примеру, в 
ноябре 2017 года заверши-
лось благоустройство пар-
ка 850-летия Москвы. На 
территории парка по ито-
гам голосования обустро-
или спортивные и детские 
площадки, пункты прока-
та спортинвентаря, обору-
довали велодорожки, ко-
торые зимой использовали 
как лыжные трассы. Также 
здесь создали прогулочную 
зону, площадки для пикни-
ка с беседками и с манга-
лами, оборудовали удоб-
ные спуски к воде. 

В сентябре прошлого 
года на Волочаевской ули-
це была оборудована зона 
тихого отдыха с лавочка-
ми и урнами, а на Ниже-
городской улице на месте 
пустыря появился газон с 
цветником. 

Осенью 2017-го в окру-
ге стало больше зелени. 
В рамках очередного эта-
па акции «Миллион дере-
вьев» в ЮВАО по 125 адре-
сам высадили почти 15 
тысяч деревьев и кустар-
ников. И адреса домов, во-
круг которых надо было 
сделать посадки, и сорта 
культур выбрали сами жи-
тели этих дворов.

Новый сервис — 
«Электронный дом»

— Могут ли жители 
предложить свою тему для 
голосований на портале 
«Активный гражданин»? Как 
это сделать?

— На голосование 
в проекте «Активный 
гражданин» попадают во-
просы и варианты реше-
ний, которые могут быть 
впоследствии реализова-
ны. Их инициируют орга-
ны исполнительной вла-
сти города Москвы в рам-
ках своей компетенции. 
Предложить собствен-
ные вопросы участники 
проекта не могут, однако 
в большинстве голосова-
ний жители столицы име-
ют возможность предло-
жить свой вариант отве-
та. Кроме того, в февра-
ле на портале «Активный 
гражданин» заработал но-
вый раздел «Электрон-
ный дом» — площадка для 
управления многоквар-
тирным домом. Функци-
онал нового сервиса по-
зволяет жителям самим 
определять темы для об-
суждения и собраний.

Вопросы задавал 
Леонид ПЕКАРСКИЙ

На Нижегородской 
решили сделать газон, 
на Волочаевской 
оборудовали зону отдыха
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Московские общественники готовятся контролировать ход голосования 

К
орпус наблю-
дателей нача-
ла формиро-
вать столич-
на я Обще-

ственная палата. Особое 
внимание будет уделено 
организации наблюде-
ния на загородных изби-
рательных участках. Об 
этом сообщил руководи-
тель Общественного шта-
ба по наблюдению за вы-
борами мэра Москвы из-
вестный оппозиционный 
журналист Алексей Вене-
диктов. 

У оппозиции есть 
возможность 
присмотреть 
за выборами

Как говорит главный 
редактор радиостанции 
«Эхо Москвы», наблю-
датели от Общественно-
го штаба по наблюдению 
за выборами мэра Москвы 
в единый день голосова-
ния будут присутствовать 
на всех избирательных 
участках как в Москве, 
так и за её пределами. 

— Речь идёт о тоталь-
ном общественном наб-
людении как со сторо-
ны Общественной пала-
ты города Москвы, так и 
кандидатов в мэры. Во-
лонтёры пройдут обуче-
ние, которое проведут 
эксперты Мосгоризбир-
кома и движения в за-
щиту прав избирателей 
«Голос», чтобы 9 сентя-

бря обеспечить полно-
масштабное обществен-
ное наблюдение за ходом 
голосования и подсчётом 
бюллетеней. Наблюдате-
ли от кандидатов и пар-
тий смогут пройти обу-
чение вместе с наблюда-
телями от Общественной 
палаты, — рассказал Ве-
недиктов.

Московский 
стандарт: 
видеозапись 
и контроль 
со стороны 
общественности

По словам председа-
теля Московской город-
ской думы Алексея Ша-
пошникова, горизбирком 

уже утвердил 209 мест раз-
мещения загородных из-
бирательных участков в 
Московской, Калужской, 
Владимирской и Тульской 
областях. 

— Важно, чтобы наблю-
дение за ходом голосова-
ния и подсчётом бюлле-
теней на загородных из-
бирательных участках 

осуществлялось в том же 
порядке, как и в столице, 
— в соответствии с мо-
сковским стандартом вы-
боров, — сказал он. 

Шапошников сооб-
щил, что, кроме наблю-
дателей от Обществен-
ной палаты и кандидатов 
на пост мэра, приглаше-
ние прислать своих во-

лонтёров на избиратель-
ные участки направлено 
партиям «Яблоко», «Роди-
на» и «Гражданская плат-
форма». 

— Это необходимо сде-
лать для транспарентно-
сти и организации про-
цесса самого голосования, 
— говорит спикер МГД.

 
К «мобильным 
избирателям» 
идёт МФЦ

Как сообщалось ранее, 
принять участие в выбо-
рах мэра на загородных 
избирательных участ-
ках в этом году смогут все 
дачники с московской 
пропиской. Для этого 
вполне достаточно начи-
ная с 25 июля подать за-
явление о желании про-

голосовать по месту сво-
его пребывания 9 сентя-
бря. Это можно сделать 
на портале gosuslugi.ru, об-
ратившись на горячую ли-
нию мэрии: (495) 777-7777, 
в офис «Мои документы» 
или в территориальную 
избирательную комис-
сию. Для удобства людей, 
подолгу живущих на даче, 
пенсионеров и многодет-
ных родителей сотрудни-
ки МФЦ приедут прямо в 
дачные посёлки Подмо-
сковья и областей, где бу-
дут открыты загородные 
избирательные участки. 

Принцип «мобильного 
избирателя» впервые был 
применён на выборах пре-
зидента в марте этого года.

Уже сегодня полный 
список «дачных» изби-
рательных участков опу-
бликован на официаль-
ном портале мэрии mos.ru. 
Для тех, кто не пользует-
ся Интернетом, заплани-
рована раздача персональ-
ных карт, где показана до-
рога к участку. Выдавать 
схемы и памятки с ин-
формацией о выборах бу-
дут 4 тысячи сотрудников 
МФЦ вплоть до сентября. 
Сотрудника можно бу-
дет узнать по форменной 
бежевой футболке и бе-
лой куртке с символикой 
«Моих документов», бейд-
жу с подпи сью начальства, 
значку с логотипом выбо-
ров мэра и рюкзаку с по-
дарками.

Валерий ПОПОВ

Полный список «дачных» 
избирательных участков 
опубликован 
на портале mos.ru  

Экологи: «На МНПЗ — одна из лучших в России 
систем экологического мониторинга»

На Московском нефте-
перерабатывающем за-
воде побывала делегация 
экологов из Подмосковья. 
Эксперты Всероссийского 
общества охраны природы 
Московской области по-
знакомились с новейши-
ми технологиями экомо-
ниторинга, действующи-
ми на предприятии. Се-
годня своим передовым 
опытом МНПЗ готов по-
делиться с другими пред-
приятиями. В частности, 
столичный завод стал 
пилотной площадкой для 
разработки единых феде-
ральных требований по 
внедрению систем мони-
торинга в российской про-
мышленности. 

Экологический мони-
торинг — один из важ-
нейших элементов мас-

штабной модернизации за-
вода, начатой в 2011 году. 
В систему мониторин-
га входят приборы конт-
роля, которые установле-
ны на территории завода и 
в границах санитарно-за-
щитной зоны. Заводские 
газо анализаторы смонти-
рованы непосредственно 
внутри труб и обеспечи-
вают непрерывную оцен-
ку качества воздуха. Дан-
ные с приборов в авто-
матическом режиме пе-
редаются диспетчерам и 
специалистам экологиче-
ской службы предприятия. 
Кроме того, каждые 20 ми-
нут эти данные поступают 
в Мосэкомониторинг. А в 
санитарно-защитной зоне 
завода дополнительно ра-
ботают городские авто-
матизированные пункты 

контроля загазованности.
Узнать о текущих пока-

зателях может любой мо-
сквич: сведения публи-
куются на сайте МНПЗ 
и на большом экране 
«Экоинформер» на улице 
Капотне.

— Система экологиче-
ского мониторинга МНПЗ 
по праву считается од-
ной из лучших и являет-
ся примером для других 
предприятий. Фактиче-
ски это пять уровней по-
следовательного конт-
роля, начиная с датчи-
ков в ближайших жилых 
районах и заканчивая ре-
гулярным контролем са-
мой производственной 
площадки. И это не за-
крытые данные — вся ин-
формация абсолютно до-
ступна, — отметил первый 

заместитель председате-
ля Центрального совета 
ВООП Элмурод Расулму-
хамедов во время визита 
на завод. — Наша органи-
зация будет работать над 
тем, чтобы такой опыт был 
тиражирован на промыш-
ленность Московской об-
ласти и предприятия ТЭК 
по всей стране в целом.

Московский НПЗ ак-
тивно участвует в разви-
тии системы мониторинга 
Московской области. Так, 
в 2017 году завод подарил 
областному Министер-
ству экологии и природо-
пользования передвиж-
ную эколабораторию, ос-
нащённую современным 
оборудованием для про-
верки состояния воздуха. 
Мобильность лаборато-
рии позволяет анализиро-

вать данные буквально на 
колёсах в режиме онлайн. 

Подмосковные экологи 
также побывали на клю-
чевых объектах предпри-
ятия и в объединённой 
операторной службе заво-

да, где ведётся цифровой 
контроль за всеми произ-
водственными процесса-
ми и за соблюдением эко-
логических стандартов. 

Кристина 
ЧЕРНЫШОВА

Избирательный участок 
будет рядом с дачей

Наблюдатели будут на каждом 
избирательном участке
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наши соседи

кандидаты в мэры >>

Кандидат на должность сто-
личного градоначальника от 
ЛДПР Михаил Дегтярёв считает, 
что потребуется два тура, чтобы 
выбрать мэра Москвы. При этом 
кандидат уверен, что во втором 
туре победит именно он. 

— Все настроились на 9 сен-
тября, мы настраиваемся на 23 
сентября, на победу во втором  
туре, — сказал он на пресс-
конференции в «Интерфаксе». 

Он отметил, что, по данным 

закрытой партийной социоло-
гии, его узнаваемость в Москве 
превышает 50%, что является 
очень высоким показателем. 

Дегтярёв также рассказал 
о своей идее оставить в горо-
де только «эксклюзивные, уни-
кальные» заводы и фабрики. 
ЗИЛ, завод «Газпромнефти» в 
Капотне — всё это, по словам 
кандидата, должно быть выне-
сено за пределы Москвы.

Олег ДАНИЛОВ

Михаил Дегтярёв предсказывает 
два тура на выборах мэра 

Мосгорсуд решил, что 
Мосгор избирком незаконно 
отказал кандидату от партии 
«Союз горожан» Михаилу Ба-
лакину в регистрации на долж-
ность мэра Москвы. 

Ранее МГИК не стала реги-
стрировать Балакина кандида-
том на выборах, поскольку трое 
из 112 муниципальных депута-
тов, поддержавших выдвиже-
ние бывшего руководителя 
СУ-155, отозвали свои подписи. 

Во время заседания требо-
вания незарегистрированно-
го кандидата поддержал пред-
ставитель прокуратуры, а суд 
обязал комиссию зарегистри-
ровать Балакина как участни-
ка предвыборной гонки в тече-
ние пяти дней.

По словам председателя 
МГИК Валентина Горбунова, ко-
миссия обжалует решение суда 
в вышестоящей инстанции.

Валерий ПОПОВ

Предвыборной кампанией канди-
дата от КПРФ Вадима Кумина будет 
командовать внук лидера компартии 
Леонид Зюганов. 

— Новый начальник штаба, не-
смотря на свою молодость, имеет 
опыт победы в одномандатном окру-
ге на выборах в МГД и хорошую ор-
ганизаторскую жилку. Уверен, у него 
получится реализовать наши нара-
ботки. Со своей стороны буду готов 
ему всячески помогать, — проком-
ментировал назначение бывший ру-

ководитель штаба Олег Бондаренко. 
Теперь он персональный консуль-

тант кандидата. 
Сам Леонид Зюганов сообщил 

журналистам, что никаких конфлик-
тов из-за смены руководства в шта-
бе Кумина не было и не будет. 

— Олег Бондаренко дал старт 
кампании, а сейчас отойдёт на вто-
рой план, так как мы уже меньше 
нуждаемся в политтехнологиях, — 
сказал Зюганов.

Валерий ПОПОВ

На регистрацию Балакина кандидатом 
на пост мэра суд дал пять дней

Внук Зюганова возглавил штаб кандидата 
на пост мэра Москвы
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В объективе — 
красотка-девушка

С 
очередной фотоохо-
ты вернулся из Кузь-
минского природ-
ного парка житель 
Кузьминок натура-

лист-любитель Алексей Стефа-
нов. За годы, в которые он сни-
мает животный и раститель-
ный мир парка, его «добычей» 
не раз становились редкие, за-
несённые в Красную книгу жи-
вотные.

Незнакомые насекомые
В этот раз «добычей» натура-

листа стали редкие насекомые. 
Так, ему повезло сфотографи-
ровать стрекозу и несколько ба-
бочек, занесённых в Красную 
книгу.

— У стрекозы, которая попа-
лась мне «на мушку», очень ро-
мантическое название: красот-
ка-девушка, — рассказывает 
Алексей. — Раньше этих стре-
коз в Подмосковье, да и в наших 

лесопарках, было много, а сегод-
ня сфотографировать её — боль-
шая удача. Любопытно, что кра-
сотка — водолаз: самка, чтобы 
отложить яйца, может спустить-
ся под воду на глубину до метра.

Ещё удалось Алексею сфо-
тографировать краснокниж-
ных бабочек: зорьку, бархатни-
цу, пестрянку жимолостную и 
двух червонцев — фиолетового 
и огненного. 

Главное — 
видеть природу

— Природу легко фотографи-
ровать, но трудно видеть, — гово-
рит Алексей Стефанов. — А ведь 

такие фотоохоты очень важны: 
наличие или отсутствие тех или 
иных животных, растений, птиц 
и насекомых — свидетельство 
экологического состояния ме-
ста. И косвенный сигнал эколо-
гам: возможно, что-то не так, на 
что-то надо обратить внимание.

Алексей предлагает всем, кому 
интересны флора и фауна наших 
лесопарков, не лениться, а поча-
ще выходить в лес и стараться за-
печатлеть птиц, насекомых, ко-
торые вам не известны. А сделан-
ные фотографии можно отправ-
лять в Дирекцию природной 
территории «Кузьминки-Люб-
лино», обязательно указав точ-
ную адресную привязку и время, 
когда был сделан снимок. Специ-
алисты определят вид животно-
го; возможно, раньше их в нашем 
лесопарке не встречали.

Алексей ТУМАНОВ

Фотографии можно отправлять 
по адресу: kuzeco@yandex.ru

Житель Кузьминок фотографирует редких насекомых

Животных надо 
брать «на мушку»

Бабочка 
червонец 
огненный 
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Алексей Стефанов 
и его «трофей» — стрекоза 
красотка-девушка 
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московское долголетие

Инженер-механик и 
разработчик нестандарт-
ных приборов Вадим Ва-
сильев с улицы Юных 
Ленинцев в 72 года осво-
ил спортивный бильярд. 
Почти каждый день он за-
нимается им по програм-
ме «Московское долголе-
тие» в районном центре 
соцобслуживания. 

— Верно говорят, что 
бильярд — это подвиж-
ные шахматы. В этой игре 
надо не столько бить по 
шарам, сколько думать. 
Бильярд развивает целе-
устремлённость и сооб-
разительность, — счита-
ет ветеран труда. — Су-
ществует несколько раз-
новидностей русского 
бильярда: малая пира-
мида, большая пирами-
да, московская пирами-
да, восьмёрка и девятка. 
Такой разносторонний 
спорт меня сразу увлёк. 
Я привык к интеллекту-
альной работе и потому 
игру выбрал такую, что-
бы можно было пораски-
нуть мозгами. 

До выхода на пенсию 
Вадим Васильев свобод-
ное время посвящал кон-
струированию: мастерил 
разные приборы. Сейчас 
у него накопилась целая 
коллекция «самоделов» 
— радио, магнитофоны, 
устройства звукозаписи. 
А ещё его страсть — ры-
балка. Свободное время 
он проводит на Щучьем 
пруду в Кузьминском 
парке, где ловит карасей 
и щук. 

Полина ВИНОГРАДОВА 

Механик-виртуоз 
из Кузьминок 
стал мастером 
бильярда 
в 72 годаДмитрий Швархалёв 

— тренер-инструк-
тор из молодёжного 
центра «Галерис». 

Он работает также в фили-
але «Текстильщики» ТЦСО 
«Кузьминки» по программе 
«Московское долголетие». 
Для того чтобы противосто-
ять перегрузкам во время 
хождения, быть более вынос-
ливым и сохранить прямую 
осанку, он рекомендует не-
сложное упражнение на под-
нимание ног. При этом рабо-
тает нижняя часть брюшного 
пресса, а также участвуют, но 
в меньшей степени, мышцы 
спины, и нагрузка идёт на ту-
ловище с двух сторон.

— Упражнение относится к 
работе с собственным весом. 
При его выполнении нужно 
стараться не задерживаться в 
одном положении, а плавно 
перемещаться из одного по-
ложения в другое, — коммен-
тирует Дмитрий Швархалёв. 

Исходное положение. Лёжа 
на полу. Руки скрещены, ла-
дони на предплечьях. Ноги 
сведены вместе. Носок оття-
нут от себя.

Раз! Делаем выдох и подни-
маем одну ногу к потолку как 
можно выше. 

Два! Делаем вдох и, не за-
держиваясь, опускаем ногу в 
исходное положение.

Сделайте такие же дви-
жения другой ногой.

Повторите упражнение 15 
раз в размеренном темпе.

В зависимости от подготов-
ки можно усложнить упраж-
нение и поднимать и опу-
скать ноги вместе. Но следи-
те за своим самочувствием и 
в соответствии с ним подби-
райте темп и амплитуду.

Ольга ФРОЛОВА

спорт         >>

В ДК 
на Люблинской
научат 
танцевать

В Культурном центре 
им. И.М.Астахова в рамках 
проекта «Московское дол-
голетие» до конца декабря 
2018 года педагог центра 
Ирина Васильевна Голо-
вина проводит занятия по 
бальным танцам по адре-
су: ул. Люб линская, 149. В 
группе занимаются 13-15 
человек. Занятия прохо-
дят по средам и пятницам 
с 15.00 до 16.00.

Ольга ФРОЛОВА

афиша  >> Кто может 
записаться 
на «Московское 
долголетие»? 

Женщины с 55 лет и муж-
чины с 60 лет, имеющие по-
стоянную регистрацию в 
Москве. Занятия бесплат-
ные, не требуют предвари-
тельной подготовки. В сред-
нем каждая группа будет со-
стоять из 20 человек.

Вопросы можно задать 
по телефону горячей линии 
(495) 221-0282 ежедневно 
с 8.00 до 20.00

Качаем пресс, 
укрепляем ноги

Простое 
упражнение 
для прямой 
осанки

Советы 
опытного 
тренера
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Участницы секции 
бальных танцев
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среда обитания

Благоустройство терри-
тории на улице Генерала 
Кузнецова планируют на-
чать до конца лета. Об этом 
сообщили в управе района 
Выхино-Жулебино. 

Вопрос создания зоны 
отдыха у станции метро 
«Жулебино» был поднят 
на встрече мэра Сергея Со-
бянина с жителями райо-
на. Москвичка Людмила 
Яровая попросила градо-
начальника проконтроли-
ровать процесс. 

— Раньше, до строитель-
ства станции метро «Жуле-
бино», здесь была практи-
чески парковая зона. Но 
когда строили метро, де-

ревья все вырубили, — го-
ворит Людмила. — Мы по-
просили поставить здесь 
новые скамеечки с наве-
сами и сделать прогулоч-
ную зону, проектировщи-
ки учли все наши пожела-
ния. 

По мнению жительницы 
района Зои Федуловой, на 
этой территории не хвата-
ет цветочных клумб и со-
временной детской пло-
щадки: 

— Для детей нужно сде-
лать горки, качели, песоч-
ницу. И ещё очень хочет-
ся, чтобы в сквере высади-
ли много цветов. 

Анна БОЙЦОВА

Недавно завершился 
опрос по поводу размеще-
ния пунктов велопроката в 
парке 850-летия Москвы. 
Его провели по поруче-
нию мэра Москвы Сергея 
Собянина, которого мест-
ные жители на встрече по-
просили открыть в районе 
пункты городского про-
ката велосипедов. Чле-
ны Молодёжной палаты 
района Марьино с 20 по 
25 июня опросили в парке 
850-летия Москвы более 
полусотни отдыхающих.

— Подавляющее боль-
шинство поддержало идею 
размещения на территории 
парка пунктов велопроката. 
Больше всего голосов люди 
отдали за точки возле Бра-
теевского моста со стороны 
Батайского проезда и тор-
гово-развлекательного ком-
плекса MARi на Поречной, 
10, — сообщила зам. главы 
управы района Марьино по 
работе с населением Татьяна 
Смирнова. — Пункты прока-
та откроют уже этим летом.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Люблинский рынок 
как центр притяжения

Л
юблинский ры-
нок в Текстиль-
щиках сохранят 
и реконструи-

руют. Это пообещал жи-
телям Текстильщиков во 
время встречи мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

— Давайте вместе поду-
маем, что там нужно сде-
лать, как его дальше раз-
вивать, — предложил гра-
доначальник. 

Корреспондент «ЮВК» 
побывала на рынке, пооб-
щалась с покупателями и 
узнала, каким они хотят 
видеть любимый рынок. 
Сейчас он состоит из лёг-
ких палаток, выстроен-
ных в произвольном по-
рядке.

Цивилизованная 
торговля

— Такое ощущение, что 
к нам вернулись 1990-е 
годы. Руки помыть негде. 
Товар, который привозят, 
стоит в машинах или ле-
жит на асфальте на жаре. 
Системы хранения нет. 
Антисанитария, — счи-
тает жительница райо-
на Татьяна 
Новикова. 
Именно она 
обратилась 
с предложе-
нием жите-
лей к мэру 
Москвы. — 
Жители хотят, чтобы ры-
нок сделали более циви-
лизованным — с крытым, 
просторным, светлым и 
не душным павильоном, 
с парковкой. Цены чтобы 
остались приемлемыми, и 
качество не стало хуже.

— Мы хотим такой же 
рынок, как Велозавод-
ский, только со старыми 

ценами, — говорит Вален-
тина При-
казчикова с 
Люб линской 
улицы.

— На рын-
ке не хватает 
водопрово-
да, цивиль-
ной лаборатории, кон-
трольных весов. Хотелось 
бы, чтобы дали места фер-
мерам. Здесь всего две-три 
палатки со своими товара-
ми из Тамбова и из Рязани, 
а все осталь-
ные — пере-
купщики, — 
р а с с к а з а л а 
жительница 
Люблинской 
улицы Роза 
Михеева.

Огурцы свежие 
и дешёвые

— К нам ездят со всей 
Таганки, Пролетарки, 
Рязанки, Люблинки, с 
Саратовской и Грайво-
роновской улиц. Рынок 
нам очень нужен. Мы 
хотим, чтобы «допуска-

ли» фермеров и колхоз-
ников. У них всегда про-
дукция дешевле и свежее. 
Мы просим реконстру-
ировать рынок так, что-
бы он стал современным 
зданием с красивой ар-
хитектурой 
и невысо-
кой аренд-
ной пла-
той, — ска-
зала Вера 
Бекезина с 
7-й улицы 
Текстильщиков.

— Хочется, чтобы здесь 
стало совре-
менно, тепло 
зимой и кра-
сиво, — до-
бавил Алек-
сей Путилин с 
улицы Артю-
хиной.

Много жалоб и обраще-
ний по поводу рынка по-
ступило и в управу.

— Сейчас рынок не 
упорядочен и больше по-
хож на самотёком иду-
щую торговлю. Люди хо-
тят полноценный, боль-
шой рынок, каким он 

был раньше, но уже в со-
временных реалиях — с 
парковками и с обору-
дованием для инвали-
дов. При этом они про-
сят сохранить ценовую 
политику не в ущерб ка-
честву и экологичности 
продукции, — пояснил 
заместитель главы упра-
вы по вопросам эконо-
мики, торговли и услуг 
района Текстильщики 
Рустам Юсуфов. — Люб-
линский рынок — один 
из самых старых в Мо-
скве. Он появился здесь 
с тех пор, как образовал-
ся район, и является жиз-
ненно важным объектом 
Текстильщиков. 

Наталия ГЕРАСИМОВА
Фото: Ярослав Чингаев

В парке 850-летия Москвы 
откроют два пункта 
велопроката

В сквере у метро «Жулебино» 
появится детская площадка Жители Текстильщиков предлагают сделать в районе 

цивилизованную торговую точку

Надо 
сохранить 
цены 
не в ущерб 
качеству 
продуктов
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Так будет выглядеть новый сквер

В районе Марьино 
всегда много 
велосипедистов

Торговля на рынке должна 
быть цивилизованной
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Наш подъезд и двор 
красиво оформляет 
житель дома — Вик-

тор Фомин, пенсионер. Но ча-
сто вижу, как несознательные 
жители то цветы у него обо-
рвут, то мусора накидают. 
Напишите о проблеме.

Житель дома 157, корп. 2, 
на Волгоградском проспекте

Не хуже, чем в Германии
Виктору Григорьевичу Фомину 

скоро 90, но он бодр и деятелен. 
— В своё время по работе мне 

довелось побывать в Германии, в 
Прибалтике. И так мне понрави-
лось, что у них на улицах и на фа-
садах домов много цветов! Очень 
красиво. Вот я и решил своими 
силами тоже украсить наш дом, 
— говорит пенсионер.

Это обычный подъезд, обычная 
хрущёвка. В 2004 году Виктор Гри-
горьевич начал с того, что закрыл 
батареи в подъезде декоративны-
ми деревянными экранами. По-
том стал покупать цветы в горш-
ках и расставлять их на этажах. На 
стенах развесил ажурные кашпо с 
искусственными цветами. Укра-
сил цветами и деревянными коря-
гами палисадник. Или вот, каза-
лось бы, мелочь: крючок рядом с 
входной дверью в подъезд.

— Как обычно у нас женщины 
домой возвращаются? С набиты-

ми сумками. Ставить их на пол, 
пока открываешь дверь, не всегда 
хочется. Вот я и сделал прочный 
крючок, — рассказывает актив-
ный житель.

Как работает теория 
разбитых окон

А огорчает Виктора Фомина 
отношение некоторых людей к 

его бескорыстной заботе о кра-
соте родного дома.

— Три дня назад вышел из 
подъезда, а петунии в подвес-
ном кашпо кто-то оборвал и тут 
же бросил. Или недавно накида-
ли мятых бумажек в горшок с ис-
кусственными цветами в подъ-
езде, — делится он.

Бороться с бытовым вандализ-
мом не так просто. Но один из вер-
ных способов — продолжать зани-
маться любимым делом, невзирая 
на сложности. Кстати, существу-
ет так называемая теория разби-
тых окон, подтверждённая сотня-
ми экспериментов. Если в пусту-
ющем доме появляется разбитое 
окно, то в ближайшее время ван-
далы попортят и остальные окна. 
Стоит немного намусорить, на-
пример в углу автопарковки, как 
за несколько часов там скаплива-
ется гора бумажек и пустых обёр-
ток. Но теория исправно работа-
ет и в обратном направлении. При 
упорной уборке — удалении ван-
дальных надписей, уборке бума-
жек и т.п. — на территории посте-
пенно перестают мусорить. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На стенах висят 
ажурные кашпо

Житель дома на Волгоградке 
украшает свой подъезд

На газоне под окна-
ми валяется мусор: 
его выбрасывают из 

окон несознательные жиль-
цы. Прошу его убрать.

Жительница дома 9, корп. 2, 
на 1-м Саратовском проезде

Уборку газонов под окна-
ми дома по указанному адре-
су провели в день нашего об-
ращения.

— Двор находится в удов-
летворительном состоянии. 
О подобных случаях жите-

ли могут сообщать в диспет-
черскую или непосредствен-
но нам, — сообщил руководи-
тель ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 
8-я ул. Текстильщиков, 16, корп. 1, 
тел./факс (499) 178-1878. 
Сайт: tekstilschiki.uvaogbu.ru.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ 
г. Москвы: (495) 539-5353

Мусор под окнами убрали газета 
выступила         >>

Недавно я обращалась в редак-
цию с просьбой помочь убрать 
огромные пеньки от спиленных 
деревьев. Они были подгнившие и 
очень портили вид газона. Рабочие 
из «Жилищника» выкорчевали их 
быстро и аккуратно. Хочу побла-
годарить всех за помощь в благо-
устройстве нашего двора.

Лариса Васильевна, ул. Гурьянова, 51

07
97

Оказалось, что Виктор Фомин — 
прекрасный флорист
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Спасибо за помощь 
в благоустройстве двора 
на улице Гурьянова
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495)681-3645

Плохо убирают 
двор по адресу: 
ул. Ташкентская, 

23, корп. 2. Кроме того, ви-
димо, состоялась обещан-
ная дератизация — прось-
ба проверить подвал 
и провести там уборку. 
Также недалеко от дома 
расположена площадка 
для сбора мусора. Когда 
контейнеры переполнены, 
отходы летят в сторону 
нашего подъезда. 

Надежда,
ул. Ташкентская, 23, корп. 2

Редакция сообщила о 
проблеме в управу района 
Выхино-Жулебино. На сле-
дующий день пришёл ответ, 
что уборка двора по указан-
ному адресу проведена.

— Дворовая террито-
рия полностью убрана, 
газоны приведены в по-
рядок, урны чистые. Про-
верена контейнерная пло-
щадка: она в удовлетвори-
тельном состоянии, мусор 

вывезен в соответствии с 
графиком, — сообщил 
глава управы Сергей Зо-
тов. — Также работники 
управляющей компании 
ООО «Дирекция единого 
заказчика района Выхи-
но» тщательно провери-
ли подвальное помещение 
дома: такое обследование 
обязательно проводится 
после дератизации. Са-
нитарное состояние под-
вала удовлетворительное. 

Сообщать о подобных 
нарушениях жители могут 
по телефону Единого дис-
петчерского центра ЖКХ 
г. Москвы (495) 539-5353.

Если заявка своевре-
менно не выполнена, со-
общите об этом в управ-
ляющую компанию или в 
управу района.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа Выхино-Жулебино: 
Рязанский просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686.
Сайт: vyhino-zhulebino.
mos.ru

Во дворе у домов 59 и 
61 на Нижегородской 
улице очень плохой ас-

фальт: ямы, трещины. Его дав-
но пора ремонтировать, а не ла-
тать.

Наталья Васильевна,
район Нижегородский

В ГБУ «Жилищник района 
Нижегородский» сообщили, что 
данный двор включён в програм-
му благоустройства этого года.

— У нас имеются обращения 
жителей о необходимости отре-
монтировать асфальт по этому 
адресу и данные наших обсле-
дований дворовой территории, 
— сообщила начальник отдела 
благоустройства «Жилищника» 
Светлана Нестерова, — поэтому 
здесь были запланированы рабо-
ты по замене асфальтобетонно-
го покрытия. 

Свои предложения, касаю-
щиеся благоустройства дворов, 
жители могут передавать в «Жи-
лищник» и в управу района. Их 
в обязательном порядке рассма-
тривают и по возможности учи-
тывают при планировании бла-
гоустроительных работ.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Асфальт на Нижегородской 
отремонтировали

Когда сделают уборку 
во дворе на Ташкентской
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Перед подъездом новый асфальт
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ГБУ «Жилищник района Нижегородский»: Нижегородская ул., 58, корп. 2, 
тел./факс (495) 671-6263. Эл. почта: dez_nizegor@mail.ru. 
Сайт: nizhegorodskiy.uvaogbu.ru



18

июль 2018  №29 (792)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

история в фотографиях

Т
ысячу лет назад 
здесь проходил 
важный торго-
вый путь на Ря-
зань, имеющий 

отношение и к многочис-
ленным военным батали-
ям. По этому тракту шли на 
Москву орды хана Батыя, 
войска Дмитрия Донского 
направлялись на Куликово 
поле, полки Ивана Грозно-
го двигались завоёвывать 
Казань, ратники первого 
русского ополчения оста-
новили здесь поляков, а 
в 1812 году по старой Ря-
занской дороге отступа-
ла русская армия после 
Бородинского сражения. 

Сейчас эта магистраль, 
делящая район на инду-
стриальную и жилую по-
ловины, носит название 
Рязанский проспект. 

Ещё в 1644-1646 годах в де-
ревне Вешняки была постро-
ена каменная Воскресенская 
церковь, известная в наши 
дни как Успенский храм. 

В 1860 году сюда пришла 

Московско-Казанская же-
лезная дорога, и окрестно-
сти Вешняков преврати-
лись в подмосковный дач-
ный посёлок. Территория 
района вошла в состав об-
разованной в 1861 году Вы-
хинской волости, при со-
ветской власти переиме-
нованной в Ухтомскую в 
честь революционера-же-
лезнодорожника. 

В эпоху индустриали-
зации в окрестностях же-
лезной дороги стали расти 
фабрики и заводы. Среди 
самых крупных — Кара-
чаровский металлокомби-
нат (1934), Перовский ма-
шиностроительный завод, 
производивший эскалато-
ры для Московского ме-
трополитена, гордость со-
ветской атомной отрас-
ли — завод «Молния», 
основанный как машино-
строительный в 1929 году. 

В 1961 году Рязанский 
район вошёл в черту Мо-
сквы, и вскоре началось 
масштабное жилищное 

строительство. Хотя здесь 
встречаются и попавшие в 
программу реновации па-
нельные хрущёвки, основу 
жилого фонда составляют 
крепкие кирпичные здания. 

В наши дни промышлен-

ное производство выводят 
с территории Рязанско-
го района, и индустриаль-
ный пейзаж уступает место 
панорамам новых много-
этажных кварталов. 

Евгений Чесноков 

По Рязанке шли 
воины и торговцы 

Платформа Шереметьевская 
в 1930 году была переименована 
в Плющево. 1895-1910 годы

Памятник стахановцам

Здание ЦНИИ строительных конструкций 
построено в 1957 году

Жилые дома на пересечении Рязанского 
проспекта и улицы Паперника. 1974 год

Храм 
Введения 
Пресвятой 
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В 
Ярославле в са-
мом разгаре 
съёмки второго 
сезона многосе-
рийной детек-

тивной драмы «Консуль-
тант» киностудии КИТ по 
заказу НТВ. В центре дей-
ствия сериала по-прежнему 
эксперт-консультант пси-
холог Вячеслав Широков 
(Кирилл Кяро) и опыт-
ный следователь Олег Бра-
гин (Максим Дрозд).

Нам удалось на съёмоч-
ной площадке встретить-
ся с Кяро и поговорить о 
его герое, о новых сюжет-
ных линиях телепроекта, 
а также затронуть тему на-
стоящей мужской дружбы. 

— Кирилл, приоткройте 
завесу: что ждёт зрителей в 
новых сериях «Консультан-
та»? 

— Новые серии — это 
продолжение истории 
Брагина и Широкова. Но 
это будет уже совершенно 
другая история, связанная 
с эпохой 1990-х годов. И я 
с большим удовольствием 
для себя отметил то, что в 
проекте хорошо показана 
разница конца 1980-х и на-
чала 1990-х. Автору сцена-
рия Алексею Слаповскому 

удалось её очень ярко ото-
бразить. 1990-е были бо-
лее жёсткими, чем 1980-е 
годы. Хотя и в 1980-х тоже 
присутствовали бандиты, 
«братки», но это ещё не 
было так ярко выражено.

— И каким делом на этот 
раз будут заниматься ваши 
герои? 

— История связана с му-
зыкальной группой, кото-
рая на самом деле суще-
ствовала в нашей стране и 
была очень популярна. Но 
я не буду говорить, как она 
называлась. Коллектив 
ездит по разным городам 
страны с концертами: Ря-
зань, Ковров, Ярославль, 
Кострома и так далее. И 
наши с Максимом герои 
должны сопровождать ар-
тистов, чтобы поймать ма-
ньяка, который охотится 
на солисток группы. 

— А у вас лично какие 
самые яркие воспоминания о 
1990-х?

— В то время я окан-
чивал школу и посту-
пал в Театральное учили-
ще имени Щукина. Могу 
сказать, что многие нега-
тивные моменты того вре-
мени прошли, к счастью, 
мимо меня: я был погру-

жён в учёбу. Хотя в Мо-
скве совсем рядом с нами 
в 1993 году обстрелива-
ли Белый дом. Я учился 
тогда на 1-м курсе. Пом-
ню, мы пришли учиться, 
а нам объявили, что за-
нятия отменяются. А 2-й 
курс, несмотря на все со-
бытия, продолжил гото-

виться к экзамену... Мы 
ходили на учёбу мимо га-
стронома на Новом Арба-
те, покупали в нём кефир 
и батон хлеба. И тут в один 
из дней я вижу, что стёк-
ла магазина разбиты авто-
матной очередью… 

— Вы сыграли несколько 
ролей, где ваши герои нахо-

дят преступников, исследуя 
их психологию или прибегая 
к очень нетипичным методам 
расследования. А вы сами 
интересовались природой 
происхождения маньяков? 

— Один психиатр мне 
даже сказал, что если у 
ребёнка до 15 лет энурез, 
то велика вероятность, 
что он станет маньяком. 
Он утверждал, что вся 
его практика говорит об 
этом... Конечно, играет 
роль и то, в каких усло-
виях растёт человек. Если 
вспомнить Чикатило, ко-
торый послужил про-
тотипом антигероя-ма-
ньяка для первого сезо-
на «Консультанта», то все 
свои преступления он на-
чал совершать в очень зре-
лом возрасте. Но и манья-
ки бывают разные. 

— А как будут во втором 
сезоне развиваться отноше-
ния вашего героя с Олегом 
Брагиным — персонажем 
Максима Дрозда?

— В нашей с ним исто-
рии большой акцент дела-
ется на дружбе наших ге-
роев. Но во втором сезоне 
наших персонажей ждут 
очень серьёзные испыта-
ния, при этом они остают-
ся друзьями. Ведь что такое 
настоящий друг? Это тот, 
кто никогда тебя не предаст 
и не подставит, не откажет-
ся от тебя ни при каких об-
стоятельствах. В жизни та-
ких всего два-три человека. 
Вы можете иметь разные с 
ними мнения по каким-то 

вопросам, можете какое-то 
время вообще не общаться, 
но при этом по-прежнему 
остаётесь близкими, род-
ными по духу людьми. На-
стоящая дружба — это как 
братство, как семья. Во вся-
ком случае, для меня так. 

— А те люди, которых 
вы можете назвать своими 
настоящими друзьями в 
жизни, — это представители 
актёрской профессии? Или 
же они, наоборот, далеки от 
искусства?

— У меня есть друг, с ко-
торым мы вместе с само-
го детства, правда, сей-
час редко видимся. Он 
учёный, океанолог, жи-
вёт в Америке. Недавно 
вернулся домой: прошёл 
с экспедицией весь Ин-
дийский океан. Для меня 
он родной человек. И я 
знаю, что он меня никог-
да не предавал и никогда 
не предаст. У нас бывают 
разные мнения по поводу 
многих вещей. Но тем не 
менее мы друзья и родные 
люди. Есть у меня друг и 
из среды искусства. Он 
режиссёр монтажа. Есть 
друзья — режиссёры, с 
которыми я мало рабо-
таю в кино, но мы много 
общаемся вне наших съё-
мок. Есть близкие люди и 
среди актёров, в том чис-
ле моих однокурсников. 

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и PR-службы НТВ

(ИА «Столица») 

Перед съёмками фильма 
общался с психиатрами

Кирилл Кяро: 
Чего боялись известные 
музыканты 1990-х

Кадр из фильма

Популярный артист рассказал о дружбе, 
о недавней истории страны и о нюансах профессии
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сканворд  >>

фотоконкурс  >>

анекдоты  >>
Когда из Интерне-

та можно будет скачать 
пельмени, вот тогда и 
поговорим об интернет-
зависимости. А пока это 
чушь и миф.

— Вовочка, расскажи, 
на какие жанры делится 
музыка.

— Лёгкая музыка — это 
скрипка, флейта, бубен. Тя-
жёлая музыка — это рояль, 
контрабас, арфа. И супер-
тяжёлая — духовой орган.

— Странная классифика-
ция. А кто так ещё считает?

— Мой папа, грузчик.

Я знаю, сколько нужно 
женщинам пар обуви для 
счастья: на одну больше, 
чем у них есть.

После фразы жены «Так 
хочется жареной солёной 
клубники» отец семерых 
детей потерял сознание.

— Простите, сэр, но я 
не могу впустить вас в 
казино! Вы без галстука!

— Ну и что?! А вот этот 
вообще голый!

— Да, сэр! Но он выхо-
дит...

Студентов в медицин-
ские вузы набирают по по-
черку.

— Доктор, я надеюсь 
на благополучный исход 
операции.

— Не волнуйтесь, о не-
удачном исходе вы про-
сто не узнаете.

звёздный рецепт  >>

«Мы — пара!»
Елена и Дмитрий живут 

в районе Марьино. Снимок 
сделан в сентябре 2014 года 
в парке-усадьбе «Кусково». 

Обратите внимание на 
редкий по тем временам 
автомобиль и смелое, эф-
фектное платье невесты. 

пожары >>

В Текстильщиках 
сгорел балкон

21 июля на балконе одной 
из квартир в доме 6, корп. 1, 
на Волжском бульваре вспых-
нули хранившиеся там лич-
ные вещи жильцов. Огонь 
перекинулся на мебель, сто-
явшую на балконе. Площадь 
пожара составила 4 кв. метра. 
Никто не пострадал.

В Марьине вспыхнул 
электрощит

Ночью 18 июля на лестнич-
ной клетке дома 62/4 на ули-
це Перерве вспыхнул элек-
трощит. По предварительной 
версии инцидент произошёл 
из-за короткого замыкания. 
Площадь пожара оценива-

ется в 1 кв. метр. Пострадав-
ших нет.

На пожаре 
в Люблине погиб 
человек

Ночью 20 июля произошёл 
пожар на кухне одной из квар-
тир дома 10, корп. 1, на Бело-
реченской улице — загорел-
ся диванчик. Огонь быстро пе-
рекинулся на другую мебель 
и лежавшие на кухне личные 
вещи. Хозяин, 60-летний муж-
чина, погиб. Предположитель-
но причиной трагедии стало 
неосторожное обращение с 
огнём. Площадь пожара — 5 
кв. метров.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 
МЧС по ЮВАО

Кулинарный 
эксперимент

 Член группы «Ива-
н у ш к и  I n t e r -
national» Кирилл 

Андреев говорит, что всег-
да любил готовить и живо 
интересовался всем, что 
связано с едой. Он перечи-
тал горы литературы о ку-
линарии, провёл множе-
ство кулинарных экспери-
ментов на собственной 
кухне. У него собралась це-
лая коллекция собствен-
ных рецептов разных блюд, 
а также маринадов и со-
усов. Один из его любимых 
соусов — сальса, он иде-
ально подходит для горя-
чих закусок из морепро-
дуктов.

Рецепт креветок с соусом 
сальса даётся из расчёта на 
8-10 персон.

150 г помидоров черри и 
перчик чили вымыть, мел-
ко порубить. Большую лу-
ковицу очистить и нарезать 
кубиками. Зубчик чесно-
ка нарезать или пропустить 
через чеснокодавилку. В 
чашу кухонного комбайна 
поместить 800 г консерви-
рованных помидоров, на-
резанные помидоры черри, 
перец, чеснок и лук. Доба-
вить чуточку сахара, соли и 
тмина. Из половинки лайма 
выжать сок, влить к помидо-
рам и спе циям. Измельчить 
все ингредиенты в комбай-
не до желаемой консистен-
ции. Для менее густого соу-
са можно добавить несколь-
ко столовых ложек воды. 1,5 
кг креветок отварить, осту-
дить и очистить. Выложить 
часть соуса сальса на неглу-
бокое блюдо, сверху распо-
ложить креветки и полить их 
оставшимся соусом. По же-
ланию украсить пластинка-
ми перца чили и зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Креветки с соусом сальса 
от певца Кирилла Андреева 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

 Друзья! Фотоконкурс 
«Мы — пара!» продол-
жается. Ждём ориги-

нальных, креатив ных снимков. 
В подписи к фото укажите: 
где был сделан снимок, когда, 
кто изображён на нём. Обяза-
тельно укажите район округа, 
где вы живёте; чем занима-
етесь; сколько лет вы жена-
ты и как вас звать-величать. 
Если вы считаете, что са-
мый замечательный эпизод 
вашей совместной жизни мо-
жет проиллюстрировать чёр-
но-белый снимок, сделанный 
в другую историческую эпоху, 
то присылайте и его, только 
в цифровом формате. Также 
можно присылать интере с-
ные ретро снимки ваших роди-
телей, бабушек и дедушек.

Технические требования к 
фотографии: цифровой фор-
мат JPEG, размер файла от 1 
МБ.  Адрес для ваших писем: 
uvkurier@mail.ru.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Красави-
ца. Сад. Лестница. Сводка. Ме-
гера. Набросок. Адрес. Монета. 
Вклад. Чир. Бретер. Такт. Кепи. 
Оман. Амбар. Зарядка.

По вертикали: Сомнамбу-
ла. Гардероб. Свекор. Великан. 
Крем. Паз. Субмарина. Актив. 
Род. Озон. Скирд. Сеча. Кло-
тик. Драка. Картина.

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru

redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

Не принесли 
очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон отдела 
доставки
(495) 681-3970

За неделю в округе произошло 4 пожара 
и 6 возгораний
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